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[Финишу месячника
За 20 дней марта пред

приятия объединения 
«Томлеспром» вывезли 
642,7 тысячи кубометров. 
Долг по вывозке состав
ляет 33 тысячи кубомет
ров. Произведено деловой 
древесины меньше плана 
на 17,6 тысячи кубомет
ров.

ИДУТ ВПЕРЕДИ:
Аслановский, Колпа- 

шевскнй, Чаинский, Пара- 
бельский леспромхозы, 
Томский лесоперевалоч
ный и Каргасокский лесо
промышленный комбина
ты.

ОТСТАЮТ:
Новотегульдетский, Ин- 

гузетский. Ореховский, 
Аргат-Юльскнй, Карга
сокский, Ергайский лес
промхозы.

Неиспользованные 
Р Е З Е Р В Ы

Наша бригада одной из 
первых в Комсомольском 
леспромхозе поддержала 
почин аслаяовцев. Не
смотря на все трудности, 
держим слово. Задание 
двух месяцев выполнили 
на 114 процентов, несем 
ударную вахту в марте.

' За первую декаду записа
ли на свой счет 300 кубо
метров сверх плана, пере
выполнили задание и во 
второй десятидневке. Но 
часть лесозаготовитель
ных бригад недовыполни
ла задания двух месяцев 
и с большим трудом укла
дывается в мартовский 
график.

Главная наша беда — 
постоянные нарушения 
технологии лесозагото
вок. Если в Аслановском 
леспромхозе бригадир зца- 
ет, где будет работать че
рез три месяца, полгода, 
то мы порой не знаем, 
где валить лес на следую
щий день. Лесосеки под
готавливаются плохо, не 
проводится разбивка де
лян. В итоге звенья в ле
сосеке часто мешают 
друг другу, нередки внут- 
рисменные простои. Валь
щик валит лес — проста
ивает трактор. И наобо
рот, тракторист с чоке- 
ровщиком набирают пач
ку хлыстов — сиди без 
дела: валить опасно.

При подобной неорга
низованности работ в ле
сосеках резко . увеличи
вается расстояние тре
левки, падает выработка 
на механизм. Магистраль
ные волоки' прокладыва
ются без всякой системы, 
где вздумается трактори
сту.

Полезную работу про
вели недавно работники 
планового отдела и эко
номисты леспромхоза. 
Был сделан полный хро
нометраж затрат рабочего 
времени на всех операци
ях: валке, наборе пачки, 
учтены холостые пробе
ги трактора. Выяснилось, 
что непроизводительные 
затраты времени состави
ли по каждой бригаде 
около 1,5 часа в смену. 
Это большой резерв, ко
торый пока не ийголь- 
зуется.
■■ В последнее время зна

чительно улучшилось 
обеспечение бригад ■ за
пасными частями, более 
оперативно работает
служба главного механи
ка. Но чтобы поднять 
производительность труда 
и добиться ■ перевыполне
ния сменных норм в каж
дой лесозаготовительной 
бригаде, нужно крепко по
работать , производствен
ному отделу; леспромхоза.

Несмотря на трудно
сти, наша бригада сохра
няет ударный. ритм. В от
вет на патриотический по
чин аслановцев коллектив 
решил продлить ударный 
месячник и в апреле;' до
стойно встретить 30-летие 
Победы. Наше обязатель
ство — сменную норму 
выполнять на 115 —120 
процентов.

Ш. ХАИРУЛИН, 
бригадир укрупнен- 

I  ной бригады . Комсо
мольского леспром

хоза.

ударные темпы1

Отстали на сутки
Подводя итоги двух де

кад ударного месячника, 
легко заметить определен
ное постоянство: боевое со
ревнование на мартовской 
вахте неизменно возглавля
ют коллективы Аслановско- 
го, Чаннского, Колпашев- 
ского, Парабельского лес
промхозов, Каргасокского 
лесопромышленного и Том
ского лесоперевалочного 
комбинатов. И столь же 
прочно обосновались в ты
лах коллективы Новотегуль- 
детского, Аргат-Юльского, 
Ореховского, Ингузетского 
леспромхозов.

Дни резкой оттепели, ме
телей существенно не по
влияли на работу передовых 
предприятий, потому что 
партийные, профсоюзные ор

ганизации, руководители н 
специалисты заранее проду
мали и организовали чет
кую работу цсех звеньев ле
созаготовительного конвей
ера, сделали действенным 
трудовое соперничество.

К сожалению, на целом 
ряде предприятий оказались 
не готовыми к борьбе с зано
сами на лесовозных дорогах 
ни техника, ни люди. Про
явилась старая болезнь — 
недооценка важности хоро
шо организованной дорож
но-строительной службы. В 
результате предприятия 
объединения «Томлеспром» 
отстали по вывозке древеси
ны на 33 тысячи кубомет
ров, то есть почти на сутки.

Очень плохо работает Но-

вотегульдетский леспромхоз. 
Отставание предприятия по 
вывозке превысило 15 ты
сяч кубометров. Техники 
здесь достаточно, но низка 
выработка на механизм, не 
хватает лесозаготовитель
ных бригад, слаба организа
ция труда на узкоколейной 
железной дороге. Слабым 
звеном остается, погрузка. 
Операторы челюстных по
грузчиков работают в одну 
смену.

Ниже своих возможностей 
работают лесозаготовитель
ные бригады Аргат-Юльско
го и Ореховского леспром
хозов. Летом здесь не су
мели создать достаточных 
запасов хлыстов, не попол
нили их н в зимнее время. В

марте автовывозку постоян
но сдерживает трелевка.

В Ингузетском и Ергай- 
ском леспромхозах, наобо
рот, трелевка опережает ав
товывозку. Здесь низок ко
эффициент готовности лесо
возов, служба транспортных 
цехов плохо заботилась о 
сохранности дорог.

В среднем по объедине
нию на трассы выходит 382 
лесовоза при плане 387, от
рабатывается 811 вместо за
планированных 833 машино- 
смен.

Сейчас нужно уделять по
стоянное внимание сохрая- 
пости дорог, четкой органи
зации автовывозки. Чтобы 
ускорить погрузку, надо 
лучше готовить площадки 
для укладки хлыстов, орга
низовать. работу операторов 
и слесарей-ремонтников 
круглосуточно.

2 0  марта суточный гра
фик объединения по вывоз
ке был перекрыт почти на 
1.200 кубометров. В завер
шающей декаде месячника 
необходимо наращивать 
ударные темпы вывозки, бо
роться против любых потерь 
времени, простоев техники, 
четче организовать работу 
всех звеньев лесозаготови
тельного производства.

ВАЛЬЩИК ОБСКОГО 
ЛЕСОПУНКТА ЧАИНСКО- 
ГО ЛЕСПРОМХОЗА ЕФИМ 
ИВАНОВИЧ КОРОСТИН 
ПОЧТИ ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА 
ТРУДИТСЯ В ЛЕСУ. ПРИ
ШЛАСЬ ПО ДУШЕ ЕМУ 
ПРОФЕССИЯ ЛЕСОЗАГО
ТОВИТЕЛЯ. ПЕРЕДОВОЙ 
РАБОЧИЙ в а л и т  л е с  в  
ЛУЧШЕЙ БРИГАДЕ ЛЕСО
ПУНКТА, КОТОРУЮ ВОЗ
ГЛАВЛЯЕТ П. ЛАРЬКИН.

Фото Е. Лисицына.

Т Р У Д Н О С Т И
П Р Е О Д О Л И М Ы

Выполнение повышенных обязательств ударного ме
сячника объединением «Томлеспром» во многом зависит 
от того, как поработают леспромхозы Верхнекетского 
района. Из 1 миллиона 100 тысяч кубометров, которые 
предстоит вывезти в марте, каждый четвертый будет за
готовлен в лесосеках Прнкетья. Ритмично работает кол
лектив Аслановского леспромхоза, выполняют график ка- 
тайгинцы. В целом же лесозаготовители района отстава
ли на 19 марта по вывозке на 5.300 кубометров, по про
изводству деловой древесины — на 1.160.

Какие меры принимают лесозаготовители района, что
бы преодолеть отставание? Что сделано в поддержку 
почина аслановцев? На эти вопросы ответил нашему 
корреспонденту второй секретарь Верхнекетского райко
ма партии Н. П. БАИДИН.
— Ударный месячник 

вступил в решающий пери
од. В лесозаготовительных 
коллективах Прикетья про
должается районное соревно
вание за почетное,право вы
везти 265-тысячный кубо
метр. Прекрасно работают 
инициаторы областного со
ревнования—лесорубы Асла
новского леспромхоза. Не
взирая на погодные условия, 
это предприятие ежедневно 
перевыполняет график на 
200—250 кубометров. С 
начала месячника асланов- 
цы перекрыли график по 
вывозке на 6 тысяч кубомет
ров.

На предприятии отлично 
отлажены и гармонично 
взаимодействуют все звенья 
производства. Значительно 
опережает лесоразработки 
дорожно-строительная служ
ба. Бригады начинают рабо
ту в лесосеках на заранее 
подготовленных площадках, 
хлысты вывозятся по свое
временно проложенным вет
кам и дорогам. Всегда в хо
рошем состоянии централь
ная лесовозная дорога. Че
люстные погрузчики исполь
зуются в три смены, опера
торы работают бригадным 
методом. Циклу погрузки в 
леспромхозе уделено осо
бое внимание. Созданы 
группы слесарей, обслужи
вающих только . челюстные 
погрузчики. Им; приданы 
специальные пер'едвишные 
мастерские Т-142.

Замечательно работает 
' лидер соревнования — ук
рупненная бригада Героя 
Социалистического Труда 
В. П. Янышевокого. Полу
месячный план выполнен 
бригадой на 170 процентов, 
за 2 0  дней марта заготовле
но более 1 1  тысяч кубомет
ров. В этом коллективе ; С 
успехом освоена двухсмен
ная работа. Суточная выра
ботка бригады составляет 
650—700 кубометров.

В ряде коллективов пере
смотрены обязательства. Ле
созаготовительная бригада 
В. В. Жгунова решила не 
только выполнить пятиме
сячный план к 30-летию 
Победы, но и заготовить до
полнительно 3.000 кубомет
ров леса. Приняли повы
шенные обязательства, эки
пажи операторов челюстных 
погрузчиков, водители лесо
возных машин. 1 1  раскря
жевочных бригад решили к 
9 мая дать около 50 тысяч 
рублей дополнительной при
были.

Патриотический почин ас
лановцев широко поддержан 
во всех коллективах лесоза
готовительных предприятий 
района. Наши лучшие лес
ные дружины добиваются в 
дни ударного месячника не
виданной выработки. Ежесу
точно трелюет по 900 кубо
метров укрупненная бригада 
К. Ф. Ницына. Она . досроч
но выполнила: месячный
пл&н, за 2 0  дней марта стре-

левала почти 13 тысяч кубо
метров. Коллектив поставил 
цель — в марте заготовить 
не менее 2 0 'тысяч кубомет
ров.

Подсчитав свои возмож
ности, укрупненные бригады 
А. Ф. Андрианова и А. Т. 
Шкурина из Макзыра ре
шили к 30-летию Победы 
выполнить полугодовой 
план. Хорошо идут дела в 
бригаде Героя Социалисти
ческого Труда В. С. Настав- 
ко из Клюквинки. Этот кол
лектив ежедневно трелюет 
по 500 кубометров при пла
не 400. За 20 дней марта 
заготовлено более 9 тысяч 
кубометров. Бригада В. С. 
Наставко обязалась пятиме
сячный план выполнить к 
9 Мая — дню 30-летия 
Победы.

Опыт передовых пред
приятий и лучших коллекти
вов убеждает в том, что мы 
располагаем всем- необходи
мым для достижения более 
высоких показателей. Одна
ко Ингузетский и Белояр
ский леспромхозы работают 
в марте очень неровно. От
стали ингузетцы. Основные 
причины плохой работы Ин
гузетского леспромхоза — 
неорганизованность, низкая 
готовность механизмов, в 
особенности лесовозов, на
рушения трудовой дисцип- 
лийы.

В Макзырском филиале 
не позаботились об уходе 
за лесовозной дорогой, и она 
вышла из строя. Несвоевре
менно готовились площадки 
для укладки хлыстов, ответ
вления от дорог к делянам, 
не хватало машин. Штабеля 
уложены плохо. Операторы 
челюстных погрузчиков те
ряют время на разборку 
хлыстов, простаивают лесо
возы.

В Орловском филиале 
упустили из виду, что нуж
но своевременно готовить 
ветки!в деляны. В резуль
тате вывозка резко отстала 
от трелевки. На верхних

складах скопился запас хлы
стов.

Принципиальной критике 
был подвергнут стиль рабо
ты парткома Белоярского 
леспромхоза на бюро райко
ма партии. На этом пред
приятия даже не приняли 
своевременно социалистиче
ских обязательств на 1975 
год. Лесозаготовительные 
бригады были плохо обеспе
чены необходимой техникой 
и материалами, расстояние 
перегона тракторов из гара
жа на деляны нередко пре
вышало 2—3 километра, на 
недопустимо большое рас
стояние велась трелевка. В 
январе предприятие занима
ло последнее место в райо
не.

После рассмотрения поло
жения дел на бюро райкома 
партии, где был отмечен по
верхностный подход руково
дителей леспромхоза к орга
низации труда в лесосеках, 
обстановка на предприятии 
изменилась к лучшему.

В феврале работа пред
приятия несколько улучши
лась. Ранее отстававшая 
бригада Ф. С.» Загидулина 
выполнила план на 130 про
центов, улучшились автовы
возка, обслуживание лесо
возных дорог и трелевочных 
механизмов.

В дни ударного месячника 
леспромхоз идет в графике. 
Выработка на механизм в 
лесосеках превышает плано
вую, улучшилась расстанов
ка бригад. 18 лесовозов от
рабатывают 45—48 машино- 
смен. В конце второй дека
ды марта белоярцы вывози
ли до двух тысяч кубомет
ров леса при суточном гра
фике 1.867. Есть полная 
уверенность, что предприя
тие выполнит задание месяч
ника.

Наступили решающие дни 
ударного месячника. Сейчас 
главное внимание руководи
телей леспромхозов, специа
листов, партийных органи
заций должно быть направ
лено на борьбу с потерями 
времени на любом участке 
производства, на организа
цию более эффективного 
использования всех механиз
мов. Успех месячника се
годня решает ударная рабо
та всех лесозаготовительных 
бригад, экипажей на погруз
ке . и . вывозке леса, ремонт
ников, разделочных бритая.

I B

Товарищ Л. И. Брежнев во Львове
ЛЬВОВ, 20 марта. (ТАСС). 

Сегодня по пути из Будапеш
та в Москву Генеральный 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев сделал 
краткую остановку во Льво
ве. Вместе с Л. И. Брежне
вым были член Политбюро 
ЦК КПСС, первый секре

тарь ЦК Компартии Украи
ны В. В. Щербицкий, член 
ЦК КПСС К. В. Русаков, 
член Центральной ревизион
ной комиссии КПСС А. М. 
Александров.

На вокзале товарища 
Л. И. Брежнева тепло встре

чали партийные и советские 
руководители области и го
рода, представители трудя
щихся.

Товарищ Л. И. Брежнев 
имел беседу с членами бюро 
Львовского обкома партии и 
исполкома областного Сове
та депутатов трудящихся.

ПО П У Т И  В М О С К В У
КИЕВ, 20 марта. (ТАСС). 

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев проездом из Будапеш
та в Москву сегодня ве
чером сделал остановку в 
столице Украины. Вместе с 
товарищем Л. И. Брежневым 
прибыли члены делегации 
КПСС — член Политбюро

ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК Компартии Украи
ны В. В. Щербицкий, а так
же член ЦК КПСС К. В. Ру
саков, член Центральной ре
визионной комиссии КПСС 
А. М. Александров.

На Киевском вокзале то
варища Л. И. Брежнева 
встречали Председатель Пре

зидиума Верховного Совета 
УССР И. С. Грушецкий, 
Председатель Совета Мини
стров УССР А. П. Ляшко, 
другие руководители рес
публики.

Товарищ Л. И. Брежнев 
имел беседу с руководителя
ми Коммунистической пар
тии и правительства Украи
ны.

В о з в р а щ е н и е  т о в а р и щ а  
Л.  И.  Б р е ж н е в а  в  М оскву

21 марта в Москву из Бу
дапешта возвратился Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев, возглавлявший делега
цию Коммунистической пар
тии Советского Союза на XI 
съезде Венгерской социали
стической рабочей партий.

Вместе с Л. И. Брежне
вым в Москву прибыли член 
ЦК КПСС К. В. Русаков, 
член Центральной ревизион
ной комиссии КПСС А. М. 
Александров.

На Киевском вокзале то
варища Л. И. Брежнева 
встречали товарищи А. А. 
Гречко, В. В. Гришин, А. А. 
Громыко, А. Н. Косыгин, 
К. Т. Мазуров, А. Я. Пель
ше, Н. В. Подгорный, Д. С. 
Полянский, М. А, Суслов, 
А. Н. Шелепин, П. Н. Деми- 
чев, М. С. Соломенцев, В. И. 
Долгих, И. В. Капитонов, 
члены ЦК КПСС Б. П. Бе- 
щев, Г. Э. Цуканов, Н. А. 
Щелоков, члены Централь
ной ревизионной комиссии

КПСС К. М. Боголюбов, 
Л. М. Замятин, Г. К. Цинев, 
помощники Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. И. 
Блатов, В. А. Голиков, пер
вый заместитель управляю
щего делами ЦК КПСС 
М. И. Кувшинов, замести
тель заведующего отделом 
ЦК КПСС Г. А. Киселев.

В числе встречавших был 
временный поверенный в де
лах ВНР в СССР И. Тот.

(ТАСС).

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О М У  К О М И Т Е Т У  К ПС С  
ПРЕЗИДИУМУ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Дорогие товарищи! ,
Разрешите ндм от всего 

сердца поблагодарить за вы
сокую честь, оказанную Об
ществу венгеро-советской 
дружбы, за награждение об
щества орденом Дружбы на
родов. В эти дни вся Вен
грия готовится к юбилею, 
влияние которого определя
ет всю новейшую историю 
нашего народа.

Тридцать лет назад слав
ная Советская Армия, очи
стив землю своей родины от 
гитлеровских полчищ, угро
жавших всему миру и всей 
человеческой культуре, вы
полняя самый святой ин
тернационалистский долг, 
освободила страны Бостон
ной Европы, оккупирован
ные немецким фашизмом, в 
том числе и нашу родину.

В годовщину освобожде
ния от фашизма мы с глу
боким почтением и уваже
нием склоняем головы перед 
памятью 150 тысяч совет-1 
ских солдат, погибших на 
венгерской земле, и глубоко 
сознаем то, что без них но
вая жизнь и существование 
строящего социализм обще
ства и сегодня были бы 
только мечтой..

Героические жертвы со
ветского народа были при
несены не зря, из развалин 
была построена новая, сво
бодная Венгрия. XI съезд 
Венгерской социалистиче
ской рабочей партии, кото
рый проходит в эти дни, сви
детельствует о том, что ,мы 
завершаем период, полный 
Трудностей и испытаний, но 
и богатый успехами, достиг
нутыми за три десятилетия 
нашего социалистического

строительства. Съезд подво
дит итоги этого периода и 
определяет целя на последу
ющие годы и задачи постро
ения развитого социалисти
ческого общества.

Мы никогда не забудем, 
что Советский Союз трид
цать лет назад дал нам не 
только возможность мирного 
строительства; но мы с тех 
пор постоянно чувствуем в 
трудовых буднях его всегда 
готовую к помощи руку, ис
креннюю, интернационалист
скую поддержку настоящего 
друга, который стоит рядом 
и в беде, и в радости.

Й если мы говорим об ин
тернационализме, о дружбе, 
мы должны сказать и о том 
дне, который положил нача
ло связям нового типа меж
ду нашими народами, 56-ю 
годовщину которого мы бу
дем отмечать завтра. 2 1  
марта 1919 года первой пос
ле Советской России дикта
тура пролетариата была 
провозглашена в Венгрии. 
Не славные красные солда
ты Венгерской Советской 
Республики виноваты в том, 
что венгерский народ был 
вынужден почтй тридцать 
лет 'ждать свободу.

. Центральное правление 
-Общества венгеро-советской 
дружбы, обращаясь к вам 
со словами благодарности за 
награждение "орденом. Друж
бы народов, знает, что эта 
высокая оценка его деятель
ности принадлежит также 
всему трудолюбивому вен
герскому народу. Идеи вен
геро-советской дружбы яв
ляются фундаментом поли
тики Венгерской социали
стической рабочей партии, и 
в осуществлении этой поли

тики, прилагая все свои си
лы и знания, принимает уча
стие Общество венгеро-со
ветской дружбы.

Дорогие товарищи!
Мы горячо благодарим 

Генерального секретаря
Центрального Комитета
Коммунистической партии 
Советского Союза Леонида 
Ильича Брежнева за теплые 
слова признания заслуг об
щества. ,

Нас особенно радует и ко 
многому обязывает то, что 
слова товарища Л. И. Бреж
нева прозвучали в связи с 
выдающимся событием в 
жизни нашего народа — XI 
съездом нашей партии, на 
таком форуме, на который 
обращено внимание не 
только Венгерской Народной 
Республики, но и всего про
грессивного человечества, 
всего мира.

Мы заверяем товарища 
Л, И. Брежнева в том, что 
наше общество будет достой
но этого доверия и прило
жит еще большие усилия 
для укрепления дружбы ме
жду венгерским и советским 
народами, в интересах на
шего общего дела, торжест
ва бессмертных идей марк
сизма-ленинизма.

Еще раз выражаем благо 
дарность ЦК Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, Президиуму Верхов
ного Совета СССР за высо
кое признание.

Да здравствует неруши
мая венгеро-советская дру
жба!

Да здравствуют социа
лизм и мир во всем мире!

Правление Общества 
венгеро-советской дружбы.

ЗА УСПЕХИ В ТРУДЕ С о в е т с к о -
ф р а н ц у з с к и е

Постановлением ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании работни
ков промышленности, строи
тельства, транспорта за до
срочное выполнение народ
нохозяйственного плана на 
1975 год и успешное завер
шение девятой пятилетки» 
для награждения рабочих, 
инженерно-технических. ра
ботников и служащих, до
стигших высоких трудовых 
показателей в завершающем 
году пятилетки, учрежден 
единый общесоюзный знак 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1975 го
да».

7 марта 1975 года Прези
диум ВЦСПС утвердил обра
зец знйка и положение о 
нем.

Знаком «Победитель со
циалистического соревнова
ния 1975 года» награждают
ся передовые рабочие и кол
хозники, а также руководя
щие, инженерно-технические 
работники, служащие ' пред
приятий, строек, совхозов, 
колхозов, сотрудники науч
но-исследовательских, про
ектно-конструкторских и дру
гих организаций и учрежде
ний, добившиеся высоких 
трудовых показателей во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за до
срочное выполнение народ
нохозяйственного плана на 
1975 год и успешное завер
шение девятой пятилетки.

Знаком «Победитель со
циалистического соревнова
ния 1975 года» как в течение 
года, так и по его итогам на
граждаются работники пред
приятий я организаций союз

ного подчинения — по сов
местному решению мини
стерства (ведомства) СССР 
и ЦК профсоюза; работники 
предприятий и организаций 
союзно - республиканского 
и республиканского подчине
ния — по совместному реше
нию министерства (ведомст
ва) союзной республики и 
республиканского комитета 
профсоюза или совета проф
союзов, где республиканско
го отраслевого комитета нет 
(по РСФСР — министерства 
(ведомства) РСФСР и ЦК 
профсоюза); работники пред
приятий и организаций рай
онного, областного, краевого 
подчинения, совхозов и кол
хозов — по совместному ре
шению обл(край)исполкома 
и областного, краевого сове
та профсоюзов.

Ходатайствуют о награж
дении знаком «Победитель 
социалистического соревно
вания 1975 года» админист
рация, комитет профсоюза и 
комитет комсомола пред
приятия, организации, уч
реждения, колхоза. Списки 
направляются в соответству
ющее министерство, ведом
ство, обл(край)исполком.

Вручение единого обще
союзного знака «Победитель 
социалистического соревно
вания 1975 года» вместе с 
удостоверением установлен
ного образца будет прово
диться в торжественной об
становке на собраниях тру
дящихся. В трудовой книжке 
награжденного делается со
ответствующая запись.

Знак «Победитель социа
листического соревнования 
1975 года» носится на , пра
вой стороне груди и распола
гается ниже орденов.

(ТАСС).

п е р е г о в о р ы

20 марта в Кремле нача
лись переговоры между чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыги
ным, членом Политбюро ЦК 
КПСС, министром иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко и Премьер-Министром 
Франции Ж. Шираком.

В дружественной и дело
вой обстановке состоялся 
обмен мнениями по основ
ным направлениям дальней
шего развития советско- 
французского сотрудничест
ва во всех областях и в све
те итогов встречи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева и президен
та Франции В. Жискар 
д’Эстена в декабре 1974 го
да в Рамбуйе. Обсуждались 
также международные про
блемы, представляющие ин
терес для СССР и Франции.

Была подчеркнута важ
ность продолжения политики 
укрепления традиционной 
дружбы и согласия между 
СССР н Францией для обе
их стран, в интересах укреп
ления мира и безопасности в 
Европе и во всем мире. В 
этой связи стороны вновь 
подтвердили то значение, ко
торое они придают неуклон
ному претворению в жизнь 
основополагающих советско- 
французских документов, в 
том числе принципов сотруд
ничества и протокола о поли
тических консультациях.

Переговоры будут прозе*
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Анатомий Качалов — настройщик автоматов 22-го це
ха электролампового завода. Он комсомолец. Отличное 
знание профессии помогает ему в труде. Бесперебойная 
работа механизмов — вот качественный показатель 
труда Анатолия.

Фото Е. Лисицына.

БУДАПЕШТ. 20 марта. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня в здании Государствен
ного собрания ВНР состоя
лось торжественное заседа
ние, посвященное вручению 
Обществу венгеро-советской 
дружбы ордена Дружбы на
родов.

Мы собрались по прият
ному и торжественному по
воду. сказал секретарь ЦК 
КПСС К. Ф. Катушев. Ваше 
общество Указом Президиу
ма Верховного Совета СССР 
награждено советским орде
ном Дружбы народов. Это— 
признание большой и плодо
творной деятельности, кото
рую вот уже тридцать лет 
ведет ваша организация, де
сятки, сотни тысяч ее акти
вистов во имя благородного 
дела — укрепления дружбы 
и братства народов Венгрии 
и Советского Союза.

Выступая на XI съезде 
Венгерской социалистиче
ской рабочей партии, Лео
нид Ильич Брежнев 6 при
знательностью говорил о за
слугах вашего общества в 
формировании подлинно со
циалистических, подлинно 
братских отношений между 
венгерскими и советскими 
трудящимися. В связи с се
годняшним торжественным 
событием Леонид Ильич на
правил в ваш адрес специ
альное приветствие.

К. Ф. Катушев огласил 
текст приветствия и под бур
ные, продолжительные апло-- 
дисменты участников засе
дания вручил его А. Апро.

С глубоким уважением 
вспоминаем мы сейчас всех 
тех, кто своим трудом, борь
бой, жертвами закладывал 
фундамент нашего неруши
мого братства, сказал далее 
К. Ф. Катушев. И с особым 
чувством мы вспоминаем 
сейчас Владимира Ильича 
Ленина, восторженно при
ветствовавшего первую Вен
герскую Советскую Респуб
лику, восставший пролетари
ат Будапешта. Ленинские 
интернационалистские идеи, 
доказавшие на протяжении 
десятилетий свою жизнен
ность и силу, и ныне явля
ются нашим общим знаме
нем, нашей общей путевод
ной звездой.

Три десятилетия вместе 
со всей страной, под испы
танным руководством Вен
герской социалистической 
рабочей партии, продолжал 
К. Ф. Катушев, ваше обще
ство активно участвует в 
грандиозной исторической 
работе — в строительстве 
социалистического общества.

Мы хорошо знаем, на
сколько последовательно и 
энергично работает по все
стороннему укреплению на
ших братских связей Вен
герская социалистическая 
рабочая па(?гия. ее Цент
ральный Комитет, возглавь 
ляемый большим другом со
ветских людей, выдающимся 
деятелем венгерского и ми
рового коммунистического 
движения товарищем Яно
шем Кадаром. •

Со своей стороны можем 
заверить: наша Коммунисти
ческая партия, советский

народ будут и впредь счи
тать своей первейшей зада
чей постоянно заботиться о 
всемерном укреплении со
ветско-венгерской дружбы.

К. Ф. Катушев зачитал 
Указ Президиума Верховно- 

■ го Совета «СССР о награж
дении Общества венгеро-со
ветской дружбы 'и под про
должительные аплодисмен
ты присутствующих вручил 
орден Дружбы народов 
А. Апро.

Затем К. Ф. Катушев под 
аплодисменты зала передал 
подарок Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева Обществу венгеро-со
ветской дружбы — картину, 
выполненную из дерева цен
ных пород. На ней изобра
жена Красная площадь.

В ответном слове А. Апро 
от имени сотен тысяч вен
герских трудящихся выра
зил благодарность за на
граждение общества орде
ном Дружбы народов.

Эта награда, сказал он, 
а также высокая оценка, 
данная товарищем Яношем 
Кадаром и товарищем Л. И. 
Брежневым на XI съезде 
ВСРП и в зачитанном здесь 
приветствии работе нашего 
общества по развитию со
ветско-венгерских связей, 
являются для нас самым вы
соким признанием. Это при
знание придает новые силы 
и энтузиазм нашему движе
нию, каждому честному че- 
ловеку Венгрии, кому доро
го дело венгеро-советской 
дружбы.

Тридцать лет назад воины 
славной Советской * Армии 
ценой огромных жертв по
бедив фашизм, создали ус
ловия для национального 
возрождения и процветания 
венгерского народа. Венгер
ский народ с вечной благо
дарностью хранит в своем 
сердце память о 150 тыся
чах советских героев, пад
ших за свободу Венгрии.

В том, что мы в ВНР мо
жем сегодня говорить о тру
де на благо полного по
строения социализма, неоце
нимую роль играют расши
ряющиеся из года в год со
ветско-венгерские политиче
ские, энономические и куль
турные связи, которые про
низывают ныне тысячами ни
тей нашу повседневную 
жизнь.

В заключение А. Апро 
сказал: Я еще раз благода
рю за высокую награду, за 
признание нашего труда, за 
вдохновляющие, мобилизую
щие слова, сказанные в 
приветствии Л. И. Брежне
ва.

Участники торжественно
го заседания единодушно 
приняли приветственное 
письмо Центральному Коми
тету КПСС и Президиуму 
Верховного Совета СССР, в 
котором выразили благодар
ность за высокую оценку 
деятельности Общества вен
геро-советской дружбы и на- | 
граждение его орденом 
Дружбы народов, заверили 
в том, что будут и впредь 
содействовать развитию и 
укреплению братской друж
бы между народами Веиг--| 
рни и Советского Союза.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?

Если полистать протоколы 
партийных собраний цеха 
№ 5 Томского производст
венного объединения «Сиб
кабель» за последние три 
года, выяснится, что на 
многих собраниях шла речь 
о техническом перевооруже
нии цеха.

Впервые разговор об этом 
был поднят в 1972 году, 
когда коммунисты обсужда
ли пути выполнения плано
вого задания на год.

Тогда мы ясно увидели, 
что на существующих в це
хе машинах и оборудовании, 
большинство которых не 
только морально, но и фи
зически устарело, план вы
полнять с каждым годом 
все труднее. Было принято 
решение: совместно со спе
циалистами объединения 
разработать мероприятия по 
модернизации цеха.

Вскоре такие мероприя
тия появились. Они были 
утверждены парткомом объ
единения и стали претво
ряться в жизнь.

Сегодня цех не узнать.

ПЕРЕСТРОЙКА НА ХОДУ
Машины установлены в 
строгие ряды, между ними— 
просторные проезды. Устра
нены лишние операции, соз
дан более современный про
изводственный поток. К це
ху сделана пристройка, где 
разместилось бронировочное 
отделение. Здание светлое, 
высокое, при его отделке 
учтены требования произ
водственной эстетики. Оста
лось запустить еще одну 
машину, и план бронирова
ния кабелей будет обеспе
чен. А это для объединения 
много значит.

Придавая исключитель
ное значение реконструкции 
цеха, мы ее постоянно дер
жим под контролем. В де
кабре прошлого года обсу
дили на партийном собрании 
ход технического перевоору
жения цеха. Темпы реконст
рукции коммунистов не' 
удовлетворяли. Было отме
чено, что далеко не весь 
коллектив активно участву
ет в этом важнейшем деле. 
Решили провести разъясни

тельную работу, усилить' на
глядную агитацию. Ниже- 
нерно-техническим работни
кам предложили подготовить 
творческие и комплексные 
планы, наметить мероприя
тия' по эффективному ис
пользованию на монтаже 
оборудования и машин сле
сарей и других рабЛих.

По плану реконструкция 
закончится в 1977 году. Мы 
с уверенностью заявляем, 
что все сделаем в срок. 
Из наиболее трудоемких ра
бот осталась установка двух 
прессов для покрытия кабе
ля полихлорвиниловой обо
лочкой.

Хотя мы и ведем большие 
работы по техническому пе
ревооружению, с нас не сни
мают задания по выполне
нию государственного плана. 
Таким образом, . коллектив 
трудится в сложной обста
новке. Партийная организа
ция стремится мобилизовать 
людей на ударный труд. 
Можно . назвать Десятки 
имен, бригады, которые про

явили самоотверженность 
при выполнении заданий и 
добились прекрасных резуль
татов. Однако, в.целом . го
довой план коллектив не до
тянул до 10 0  процентов.

Мы решили досконально 
обсудить причины невыпол
нения обязательств. Сдела
ли это в январе на откры
том партийном собрании. 
Нас очень подводила котель
ная, которая часто подавала 
в цех пар низкого давления. 
Отсюда—замедленная рабо
та машин и даже простои. 
Собрание обратилось к парт
кому объединения с просьбой 
помочь ликвидировать этот 
недостаток.

В заинтересованном об
суждении 'коммунисты на
шли немало недостатков в 
работе самого , коллектива, 
отдельных бригад и масте
ров. Например, было отме
чено, что ритм труда сдер
живало второе отделение це
ха, которое выдает полуфаб
рикаты для других отделе
ний. А причина заключалась

в слабой воспитательной ра
боте мастеров.

Для укрепления этого 
участка были направлены 
хорошо себя зарекомендо
вавшие молодые мастера — 
комсомольцы В. И. Нови
ков, Т. П. Кляшко. Секре
тарь комсомольского бюро 
А. Т. Якубович немало вре
мени уделил отстающим. 
Сейчас там дело поправили.

С дисциплиной в цехе то
же еще не все ладно: часто 
вечерние и ночные смены 
раньше времени кончают ра
боту, есть и прогулы. Мы 
решили усилить контроль за 
этими сменами Составили 
график, по которому члены 
партийного и комсомольско
го бюро, администрация це
ха в ночное время проверя
ют работу бригад, заботятся 
о создании им условий.

Коммунисты цеха призва
ли коллектив принять повы
шенные обязательства. Ма
стерам, техникам и эконо
мистам было поручено по
мочь рабочим подготовить

обоснованные индивидуаль
ные обязательства.

На рабочем собрании, где 
обсуждались обязательства 
коллектива, выступил к о м 
м у н и с т  А. В. Умрихин, ко
торый заявил, что его брига
да выполнит полугодовой 
план ко Дню Победы. При
меру передовиков последо
вали другие бригады. Мно
гие из них трудятся так, что 
всем ясно: слово сдержат.

В январе цех, правда, еще 
не выполнил месячный план, 
но в феврале успешно спра
вился с ним. Успех предсто
ит развить. В этих целях мы 
стремимся шире использо
вать возможности социали
стического соревнования. В 
цехе проводятся конкурсы 
на лучшего по профессии, 
многие борются за звание 
ударника девятой пятилегки, 
ширится движение за ком
мунистическое отношение к 
труду. В практику нашей 
работы прочно вошли вече
ра трудовой славы, где мы 
чествуем победителей сорев
нования, воспитываем кол
лектив на лучших традициях 
и примерах.

А. МЕДВЕДЕВ, 
секретарь партбюро це
ха № 5 Томского про-, 
нзводственного объедн- ’ 

нения «Сибкабель».
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ЛАСТЬ. Фотоаппараты «се
мейства» «Зоркий», «Зенит» 
и кинокамеры «Красно
горск», «Кварц», выпускае
мые Красногорским механи
ческим заводом, славятся 
высоким качеством, надежно
стью, долговечностью. Про
дукцию завода охотно поку
пают кино- и фотолюбители.

На нижнем снимке: фото
аппарат «Зоркий-10». В от
личии от своих предшест
венников — это автомат. Ка
мера снабжена высококаче
ственным объективом «Ин- 
дустар-63», вмонтированным 
в центральный междулинзо- 
вый затвор, установка экс
позиции — автоматическая. 
Фотоаппарат «Зоркий-1 0 « 
удостоен государственного 
Знака качества.

На верхнем снимке: кон
вейер сборки фотоаппара
тов «Зоркий-1 0 ».

Фотохроника ТАСС.
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ЛИТОВСКАЯ ССР. Изде
лия Лентварской ковровой 
фабрики с их оригинальными 
узорами, близкими к тради
циям литовского народного 
искусства, полюбились поку
пателям.

Предприятие ежегодно ос
ваивает производство 2 0 — 
30 новых видов ковров.

НА СНИМКЕ: главный
художник фабрики А. Бяля- 
вичене (справа) и копиро
вальщица К. Клумбите с но
выми образцами ковров. 

Фотохроника ТАСС.

-  НА  В Е С Е Н Н Е Й  П О В Е Р К Е

КАЖДЫЙ ГОД УРОЖАЙНЫЙ
В одном из мартовских номеров нашей газеты 

была опубликована статья агронома Н. Округина 
«Сила зернового поля». В преддверии весны ав
тор делится мыслями о том, как умножить урожай
ность гектара.

Сегодня мы продолжаем разговор. Рубрика «На 
весенней поверке» предназначается для агрономов, 
руководителей хозяйств, механизаторов —■ для 
всех, кто сейчас готовит урожай, урожай заверша
ющего года пятилетки. ,

Механизаторы нашего 
совхоза, обсудив Обращение 
ЦК КПСС к партии, к совет
скому народу, решили бо
роться в этом году за уро
жай зерновых не ниже 2 2  
цегунеров с гектара. Это 
желание коллектива соот
ветствует нашим возможно
стям.

В 1974 году каждый гек
тар зерновых в совхозе дал 
по 2 0 ,6  центнера при плане 
18. За четыре года пятилег
ки произведено 33.490 тонн 
зерна — пятилетний план 
выполнен на 132 процента. 
Обеспечим предусмотренную 
нынешними обязательствами 
урожайность — последняя 
цифра достигнет 170 про
центов.

Из этих данных видно, 
что в производстве зерна 
совхоз стоит на правильном 
пути, из года в год увеличи
вает выход продукции с гек
тара.

Стабильный рост урожай
ности зерновых и других 
культур, как мы убедились, 
обеспечивают четыре фак
тора,: высокая культура зем
леделия, хорошо отлажен
ная организация полевых 
работ, квалифицированные 
кадры механизаторов, дей
ственное социалистическое 
соревнование.

В наше время высокая 
культура земледелия не мы
слима без внесения в воз
растающих объемах мине
ральных и органических 
удобрений. Как у нас ис
пользуется этот важный ис
точник повышения плодоро
дия земли? Если в 1970 го
ду на гектар пашни было 
внесено 1,7 тонны органи
ческих и 45 килограммов 
минеральных удобрений, то 
в 1974-м — соответственно 
2,4 тонны и 1,7 центнера. 
Внося большое количество 
подкормки, важно по-хозяй
ски относиться к ней, осо
бенно к минеральным удоб

рениям, не допускать порчи 
при хранении, соблюдать 
нормы в соответствии с аг
рохимическими картограм
мами и т. д. В нашем сов
хозе все завезенные удоб
рения хранятся под закры
тыми навесами и вносятся в 
этом же году, порча их ис
ключена.

Сейчас обеспеченность 
хозяйства кадрами ме
ханизаторов — пожалуй, 
самый главный вопрос. 
Мы имеем механизаторов на 
все тракторы с учетом двух
сменной работы гусеничных 
и колесных — в одну смену. 
Плюс пять трактористов, ко
торые учатся на курсах. 70 
процентов наших механиза
торов — первого и второго 
классов, и надо отметить, 
работают все добросовестно, 
с высоким качеством.

Много у нас молодых ме
ханизаторов, особенно их 
прибавилось за последние 
два года. У них есть жела
ние работать, но нет навы
ков, достаточной практиче
ской подготовки. Можно ли 
-сделать так, чтобы моло
дежь приобретала необходи
мую квалификацию за год, а 
не за три? Можно, с по
мощью наставничества, 
шефства опытных над моло
дыми. На первых, порах 
«старички» с нежеланием 
относились к этому, но разъ
яснительная работа, меры 
морального и материального 
поощрения наставничества 
сыграли свою роль. Сейчас 
шесть опытных механизато
ров помогают шести моло
дым.

В совхозе второй год с 
рабочими основных профес
сий проводится экономиче
ская учеба, из них полови
на — механизаторы. Сейчас 
на занятиях изучается но
вая сельскохозяйственная 
техника.

Несколько слов — о ру
ководстве соревнованием.

Партийная организация, ра
бочий комитет, админист
рация совхоза не забывают 
о том, как важно развивать 
социалистическое соревнова
ние в коллективе. Как и в 
прошлом году, все трактор
ные бригады нынче взяли 
напряженные обязательства. 
К обязательствам разработа
ны планы мероприятий.

Итоги соревнования под
водим ежедневно, ежене
дельно и по периодам сель
скохозяйственных работ. Со
вещание, по итогам недели 
или собрание по случаю за
вершения кампании прохо
дят торжественно, и это име
ет большое значение. При. 
веду один пример. Как толь
ко закончилась уборка, в 
совхозе состоялся митинг. 
Комбайнеры выстроили в ко
лонну свои машины, на 
каждой — звезды по коли
честву намолоченного зер
на. Во главе колонны над 
комбайном лучшего механи
затора развевается красное • 
знамя, на некоторых — 
красные вымпелы. Комбай- 
'неры построены, бригадиры 
отрядов отдают рапорт о за
вершении жатвы. Отрядам 
вручаются почетные грамо
ты, пионеры подносят буке
ты цветов. Затем колонна 
комбайнов направляется в 
соседние совхозы на по
мощь. Митинг надолго оста
ется в памяти каждого ком
байнера.

В повышении производи
тельности труда, темпов ра
бот огромную роль играют 
передовики производства, и 
очень важно, чтобы их до
стижения были известны. 
Например, тракторист А. М. 
Крайсман в прошлом 1 году 
выработал на своем ДТ-75 
2 .1 0 0  условных гектаров, 
вспахал осенью 630 гекта
ров зяби. Такие люди у нас 
всегда на виду, их портреты 
на Доске почета, в клубе, о 
них знает весь район.

В этом году целью сорев
нования должно стать более , 
производительное использо
вание техники. Поступает ее 
все больше. Для того чтобы 
полнее использовать техни
ческие возможности машин, 
в совхозе продумана систе
ма мер. Об одной из них —• 
повышении квалификации 
кадров — уже говорилось. 
Кроме этого, предусмотрено 
улучшение технического об
служивания, более оператив

ное руководство тракторны
ми бригадами. Вместо двух 
бригад организуем три. За 
каждой из них будут закреп
лены мастер-наладчик с ма
шиной АТУ, слесарь-свар
щик со сварочным агрега
том.

Какие конкретно меро
приятия намечены в совхозе 
для получения высокого
урожая в нынешнем году? 
Увеличится д«за минераль
ных и органических удобре
ний. Улучшится обработка 
почвы. Всю предпосевную 
обработку, с целью выравни
вания почвы, проведем
только в поперечном направ
лении. Более широкое при
менение культиваторов вме
сто лущильников, цосев зер
новых и кукурузы маркера
ми (чтобы не допустить за- 
гущенность в стыковых меж
дурядьях, избежать просе
вов и увеличить производи
тельность посевных агрега
тов), химпрополка, обкаши
вание посевов у дорог — все 
это создаст наилучшие усло
вия для роста и развития 
сельскохозяйственных куль
тур.

В структуре посевных 
площадей зерновые у нас 
занимают 70 процентов, па
ровых полей нет, а чередо
вание культур в севообороте 
необходимо выдерживать, 
чтобы не сеять зерновые по 
зерновым более 2 —3 лет. 
С этой целью предусмотре
но кукурузу и однолетние 
травы, как хороший пред
шественник, размещать в 
полевых севооборотах. В 
полях, занятых однолетними 
травами на зеленый корм, 
улучшим агротехнику, бу
дем вносить по 4 центнера 
минеральных удобрений на 
гектар, проводить обработку 
почвы для уничтожения сор
няков, сразу после уборки 
^рав — вспашку. Такое по
ле мало в чем уступит паро
вому, будет хорошим пред
шественником для зерновых.

Сейчас в хозяйстве закан
чивается подготовка к ве
сеннему севу. Работа с тех- • 
никой, семенами, удобрения
ми преследует цель: прове
сти сев зерновых не более 
чем за 9 рабочих дней и с 
высоким качеством.

И. ДУЛЯ,
директор Кожевников- 

ского откормсовхоза;
Н. ЖЕРАВИН, 

главный агроном.

Б ОЛЕЕ 28 тысяч доб
ровольных стражей 
общественного по

рядка насчитывается в 711 
народных дружинах обла
сти. В прошлом году они 
раскрыли 140 и предупреди
ли 50 преступлений. Отлич
но зарекомендовали себя 
дружины заводов «Сибэлек- 
тромотор», электротехниче
ского, резиновой обуви, ма
нометрового, объединения 
«Сибкабель», областной пси
хиатрической больницы, 
Колпашевского аэропорта, 
СУ-24 города Асина. Актив
но работает комсомольский 
оперативный отряд политех
нического института. В обла
сти созданы 34 специализи
рованные дружины по борь
бе с хищениями, 50 тран
спортных дружин. Все боль
ше открывается опорных 
пунктов по охране общест
венного порядка по месту 
жительства. Это одна из 
действенных форм комплек
сного . использования сил 
общественности для предо
твращения правонарушений 
и борьбы с преступностью.

Эти цифры и факты при
водились на состоявшемся в 
Томске областном совещании 
командиров и членов штабов 
добровольных народных дру
жин. С докладом «О ходе 
выполнения постановления 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР от 20 мая 1974 
года «О дальнейшем совер
шенствовании деятельности 

■ добровольных народных друг

ЗА  О Б РА ЗЦ О В Ы Й  
О БЩ ЕСТВЕН Н Ы Й  
ПО РЯДОК
жин по охране общественно
го порядка» выступил на
чальник областного штаба 
ДНД, второй секретарь об-' 
кома КПСС А. Е. Высоц
кий.

Участники совещания де
тально- проанализировали ра
боту добровольных народ
ных дружин, поделились 
опытом, вскрыли недостатки, 
наметили пути их устране
ния. Прения открыл коман
дир дружины областной пси
хиатрической больницы
А. И. Потапов. Он говорил 
об интересном опыте работы 
общественности поселка по 
профилактике правонаруше- 

'ний. А. И. Потапов в своем 
выступлении отметил, что 
областные и районные газе
ты, телевидение и радио ма
ло рассказывают о людях с 
красными повязками, по ве
лению сердца, порой с опас
ностью для жизни выполня
ющих свой гражданский 
долг.

Заместитель командира 
оперативного отряда Томско
го политехнического инсти
тута Ю. И. Кравченко со
общил с  той полезной дея

тельности, которую ведут 
750 студентов — членов от
ряда. О борьбе обществен
ности за укрепление право
порядка, роли в этом партий
ных организаций предприя
тия говорил секретарь парт
кома подшипникового завода 
Л. Ф. Круглов. \

Рассказав о работе дру
жин молодого поселка неф
тяников Стрежевого, коман
дир ДНД Стрежевского уп
равления буровых работ 
Г. Е. Широков отметил, что 
отдельные дружины поселка 
порой не являются на дежур
ства,. не всегда обеспечены 
транспортом.

Командир дружины Ергай- 
ского леспромхоза А. П. 
Чуриков отметил, что После 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР в 
коллективах стали уделять 
больше внимания профилак
тической работе.

Заместитель начальника 
управления внутренних дел 
облисполкома В. И. Селез
нев подверг критике руково
дителей отдельных пред
приятий, совхозов, колхозов, 
секретарей партийных орга

низаций, не уделяющих дол
жного внимания работе дру
жин. Некоторые из них сами 
не состоят членами дружи
ны. Многие районные шта
бы не имеют даже помеще
ний для работы.

Начальник штаба дружи
ны ТОгурского поселкового 
Совета Колпашевского рай
она И. А. Фомичев говорил 
о том, что необходимо повы
сить эффективность работы 
дружин.

Задачам комсомольских 
организаций по охране об
щественного порядка, созда
нию оперативных комсомоль
ских отрядов посвятил свое 
выступление секретарь обко
ма ВЛКСМ Н. М. Точеное.
, О большой работе, кото
рую проводят «моторизован
ные стражи порядка», рас
сказал член штаба специаль
ной дружины ГАИ П. А. 
Шабанов. Только оператив
ный отряд этой дружины за
держал в Минувшем году 52 
угонщика транспортных 
средств.

Принято обращение ко 
всем дружинникам области, 
в котором участники совеща
ния призывают активнее бо
роться за образцовый об
щественный порядок в каж
дом населенном пункте. 
Группа участников совеща- 

- ния награждена почетными 
грамотами облисполкома, 
обкома ВЛКСМ, Томского 
горкома КПСС и гориспол
кома, управления внутрен- 
иихдел. С.

СЕМИНАР В ОПХ
С 11 по 14 марта в 

Томске проходил семинар 
директоров опытно-произ
водственных ' хозяйств 
Урала, Сибири и Дальне
го Востока. В семинаре 
также участвовали науч
ные работники и руково
дители сельскохозяйствен
ных научно-исследова
тельских институтов.

Перед открытием семи
нара в Доме ученых с го
стями встретились руко
водители Томского ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко.
Они рассказали об исто
рии развития хозяйства, 
изучении вопросов кон
центрации и специализа
ции животноводства, об 
опыте перехода на новую 
технологию бес; iвязкого 
содержания стада.
• Первые полтора дня 
участники семинара по
святили рассмотрению те
оретических вопросов. Со
стоялся обмен опытом по 
итогам минувшего года, 
был заслушан отчет о пе
реводе опытно-производ
ственных хозяйств на пол
ный хозрасчет.

Директор Уральского 
сельскохозяйстве н н о г'о 

научно - исследователь
ского института И. И. 
Летунов сделал доклад о 
производстве кормов иа 
промышленной основе, ко
торый вызвал большой 
интерес. И. И. Летунов 

подробно остановился на 
качестве кормов и их но
вых видах: монокормах,
брикетах и кормосмесях.

Была отмечена боль
шая роль семеноводства 8 
деле развития производст
ва зерна и кормов, осо- / 
бенно первичных звеньев 
семеноводства. Решено 
основное внимание в этой 
отрасли уделить укрепле- ' 
нию производственной ба
зы, строительству поточ
ных сушильных и се*я- 
очисгительных линий, 
складских помещений ц 
асфальтированных, площадок.

Во второй половине се
минара его участники по
сетили ОПХ имени В. Н. 
Сидоренко, осмотрели 
картофелехранилище, ма
шинные дворы и животно
водческие комплексы. Ру
ководители хозяйства рас
сказали гостям об основ
ных направлениях гэоей 
работы. А. АНАНЬЕВ.

Лучшие
мелиораторы

В Бакчарском районе 
подведены итоги социали
стического соревнования 
мелиоративных механизи
рованных отрядов, звень
ев и механизаторов на 
освоении новых земель, 
заготовке и вывозке ме
стных удобрений в 1974 году.

Первое место присуж
дено мелиоративному от
ряду Бакчарского объе
динения «Сельхозтехни
ка», который выполнил 
годовой план на 1 1 1 , 9  
процента. Выработка 5'с- 
ловной пахоты на трак
тор в этом отряде соста
вила 117 процентов к за
данию, план заготовки 
торфа выполнен на 143 
процента, вывозки мине- 
ральных удобрений — 
на 123, внесения мине- 
ральиых удобрений — на 
204 процента. Отряду 
присуждено районное пе
реходящее Красное зна- 
мя Начальник отряда 
Н. Ф. Самолюк премиро

ван туристической пу«. тевкой.
Среди трактористов 

работающих на различ
ных машинах, первые ме
ста, присуждены М. П 
Самарину, м . Ф. Суха
нову, Г. С. Васюкевичу— 
из объединения '«Сель
хозтехника». в соревно
вании экскаваторщиков 
лидером стал А. В. Боб. 
ров из ПМК-9.

3. АЛЕКСАНДРОВА.Ввкчарскнй paftoa.
\

%

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



'-v-V-.'

22 марта 1975 года : К Р А С Н О Е  З Н А М Я : е р

т(

■\ +

\  4

к

I  л

Е динство—зал ог у сп ех о в
БУДАПЕШТ, 20 марта. 

{Спец. корр. ТАСС). Четвер
тый . день продолжает рабо
ту XI съезд Венгерской со
циалистической рабочей пар
тий. Выступающие в прени
ях с гордостью докладывают 
о достигнутых успехах под 
руководством -партии венгер
ских коммунистов, вносят 
конкретные предложения по 
{совершенствованию деятель
ности партийных, государст

венных, хозяйственных ор
ганов, подтверждают Необхо
димость и впредь крепить 
дружбу и сотрудничество с 
братскими социалистически
ми странами.

Член Политбюро. ЦК 
ВСРП, генеральный секре
тарь Всевёнгерского совета 
профсоюзов Ш. Гашпар от
метил, что в период между 
двумя съездами одновремен
но с развитием народного 
хозяйства повышался жиз
ненный уровень населения.

С приветствиями на съез
де выступили Первый секре
тарь ЦК Польской объеди
ненной рабочей партии Э. Те
рек и Первый секретарь 
ЦК , Социалистической еди
ной партии Германии Э. Хо- 
неккер.

Выступивший сегодня на 
утреннем заседании член По
литбюро ЦК ВСРП, ректор 
высшей политической шко
лы при ЦК ВСРП Д. Немеш 
отметил, что в авангарде

борьбы за превращение раз
рядки международной напря
женности в необратимый 
процесс находятся социали
стические страны.

Остановившись на рас
кольнической деятельности 
маоистского руководства 
КПК, Д. Немеш подчеркнул, 
что антисоветизм маоистов 
означает подрывную' дея
тельность против между
народного движения за мир.

С приветствием съезду 
венгерских коммунистов вы
ступили посланцы Порту
гальской коммунистической 
партии. Партии трудящихся 
Вьетнама; Французской ком
мунистической партии.
Итальянской коммунистиче
ской партии, Коммунистиче
ской партии Австрии, Ком
мунистической партий Бель
гии и ряда других зарубеж
ных коммунистических и ра
бочих партий.

XI съезд ВСРП продолжа
ет работу.

П О С В Я Щ А Е Т С Я  
ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЙ ГОДОВЩИНЕ

50-летию /становления дип
ломатических отношений меж
ду Советским С ою зом  и 
Фоанцией посвящена совме
стная, советско-французская 

•художественно - документаль
ная выставка «СССР— Ф ран
ция». Ее экспозиция, расска
зывающая о традициях друж 
бы между двумя странами, 

развернута в Государственном 
музее изобразительных ис
кусств имени А. С. Пушкина в 
Москве.

Выставку открыли 20 марта 
Председатель Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгин и 
Премьер-М инистр Ф ранцуз

ской Республики Ж ак Ш ирак. 
Они осмотрели экспозицию.

Многие экспонаты посвяще
ны советско-ф ранцузскому 
сотрудничеству, начиная с 
установления в 1924 году ди
пломатических отношений ме
жду Советским Союзом и 
Францией. Документы отра
жают боевое содружество со
ветского и ф ранцузского на
родов в борьбе против фа
шизма, их общий вклад в ве
ликую победу во второй ми
ровой войне.

В отдельном разделе — 
редкие фотографии, докумен
ты и рисунки, посвященные

в  Н А У К У -  
С ПЕРВОГО КУРСА

В апреле этого года по 
инициативе научного студен
ческого общества при кафед
ре1 политической экономии 
ТРУ будет проведена конфе
ренция', посвященная акту
альным проблемам развития 
социализма. В ней примут 
участие студенты универси
тетов Западно-Сибирского 
региона.

Научный кружок при ка
федре политической эконо
мии ТГУ был создан двад
цать пять лет назад, но с 
1970 года, когда на эконо
мическом факультете откры
та специальность «политиче
ская экономия», erq работа 
Особенно активизировалась. 
Сейчас в нем занимается бо
лее ста студентов. '

Традиционно в начале 
учебного года у нас прово
дится общее собрание, на ко
тором первокурсники могут 
познакомиться с проблема
тикой, с задачами кружка.

Научное студенческое об
щество на первом этапе ви
дит свою задачу в том, что
бы' выработать у первокурс
ников верное представление 
о труде ученого, требующем 
больших усилий, трудолю
бия, увлеченности. Проба сил 
начинается с рефератов, с об
работки статистического ма
териала, с составления биб
лиографии и других не очень 
сложных заданий. Именно'с 
этого начинался путь в нау
ку для большинства наших 
кружковцев. В круг научных

проблем они вошли быстро, 
интенсивно развивалась их 
любознательность, и к треть
ему курсу большинство уже 
определило для себя направ
ление работы.

Изучив какой-то вопрос, 
подготовив реферат, лекцию, 
члены кружка становятся 
пропагандистами обществен
но-политических знаний. В 
прошлом учебном году ими 
проведено около двухсот за
нятий в системе комсомоль
ской политучебы на пред
приятиях й в организациях 
города. Выступая перед ши
рокой аудиторией, студенты 
проверяют прочность и глу
бину своих знаний. Кроме 
тем, разработанных .по про
грамме кружка, многие вклю
чили в свои беседы вбпросы 
по международному положе
нию страны, экономической 
политике партии.

Научному и идейному вос
питанию студентов способст
вуют встречи с ведущими 
учеными, передовиками про
изводства. На заседаниях 
кружка выступали с беседа
ми «Путь в науку» профес
сора А. П. Бычков и М. П. 
Евсеев. Об исследованиях" 
земной коры и дна мирового 
океана увлекательно расска
зал профессор геолого-гео
графического факультета 
А. Р. Анайьев. Впечатления
ми об Америке и Японии по
делился член-корреспондент 
Академии наук СССР В. Е.

пребыванию В. И. Ленина во 
Франции. Значительную их 
часть прислали на выставку 
работники квэртиры-/лузея 
В. И. Ленина в Париже.

На выставке широко пред
ставлены документы и фото
графии, рассказывающие о ви
зите Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. Бре
жнева во Ф ранцию  в октябре 
1971 года, его встречах с ру
ководителем Франции в по
следующие годы.

• На вернисаже были канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, министр культуры 
СССР П. Н. Демичев, фран
цузские -государственные дея
тели, сопровождающ ие Пре
мьер-Министра Франции.

(ТАСС).

Зуев. Были организованы 
экскурсии на предприятия 
города.

Важной формой работы 
НСО стали конференции. 
Студенты стремятся .глубоко 
осмыслить важные события 
современности, и в частно-, 
сти, мероприятия, которые 
за последние годы партия и 
правительство осуществля
ют в области экономической 

.политики и хозяйственного 
строительства. На XXVIII 
студенческой конференции в 
апреле прошлого года было 
заслушано более двадцати 
докладов наших кружковцев, 
их отличало высокое качест
во. Характерно, что высту
пали студенты и других фа
культетов.

В этом учебном году ра
боты . наших студентов 
Т. Карташовой и Н. Шипи
ловой были отмечены гра
мотами на всероссийской вы
ставке-смотре творчества 
студентов. Члены НСО ка
федры приняли участие во 
всесоюзном конкурсе по об
щественным наукам, а так
же в конференции МГУ, по
священной 25-летию СЭВ.

В последнее время тема
тика, над которой работают 
кружковцы, очень рас
ширилась. Это усложняло 
обсуждение докладов, созда
вало разобщенность интере
сов. Было решено перенять 
опыт МГУ — создать про
блемные группы. Таких 
групп при нашей кафедре 
организовано пять. Их воз
главили ведущие ученые, 
опытные педагоги. Каждая 
группа занимается одной из 
актуальных проблем совре
менной экономической нау
ки.

3. СЕЛИВЕРСТОВА,
куратор НСО кафедры 

политэкономии ТГУ.

ПЕРВЫЕ Людмила 
Эразмовна пришла в 
этот магаЬин еще пе

ред войной. Пришла, едва 
минуло шестнадцать. Недав
но умерла мать, отец—рань
ше. Наступила пора ста
новиться самостоятельной. 
Работа ей нашлась — 
мыть пол. Вот тогда-то, 
бывало, наклонится над вед
ром, отжимая тряпку, а рас
прямившись, поднимет голо
ву, поведет глазами и ска
жет еще раз про себя; «Кра
сота какая!». Уж больно нра
вились ей эти потолки с леп
ными алебастровыми укра
шениями.

К 1941 году она до про
давца второй руки дошла.

А тут в одно мгновение, 
преодолев тысячи километ
ров, докатилось и сюда это 
страшное слово «война». Ма
газин со временем закрыли, 
в . помещении разместили 
столовую, а продавца второй 
руки перевели в один из 
хлебных филиалов. Может, 
так и пришлось бы до сгамо- 
го счастливого мая делить с 
томичами их беды, брать в 
руки драгоценные карточки 
и отвешивать на' них несу
щие жизнь граммы хлеба. 
Но однажды ее возвраще
ния домой поджидала пове
стки из военкомата. Пол-Ев- 

-'ропы прошла эта томская 
девцонка...

«Зенкина Людмила Эраз
мовна награждается медалью 
«За победу над фашистской 
Германией в Великой Отече
ственной войне 1941 — 
1945 гг.».

Будничной была тогда це
ремония. Выстроили взвод, 
вручила награды, поздрави
ли, скомандовали: «Разой
дись!». Не то, что нынче, 
когда Людмиле Эразмовне 
вручали орден «Знак Поче
та», Торжественное чество
вание, множество поздравле
ний, цветы.

Сейчас Л. Э. Зенкина — 
заведующая мясо-молочным 
отделом магазина j4o 2  тор
га «Гастроном». Как и рань
ше, она осталась привержен
ной главному правилу; рабо
та прежде всего. А выдастся 
праздник, наденет награды. 
О войне думает очень часто.

То, как сложилась ее судь
ба, — от войны.

...Еще никто не знал, ког
да будет конец боям, а дев
чонки, одетые в гимнастерки, 
грезили праздничным салю
том, духмяным хлебом, тан
цами под гармошку. Светло
глазая Ирина Аксюта сади
лась у костра, разгребая пал
кой жар, принималась агити
ровать подруг поехать после 
войны на Украину: край,
мол, — загляденье...

СУДЬБА
И война кончилась, и 

ехать на Украину всем вме
сте после демобилизации бы
ло решено, а Ирина не уни
малась:

— Як зайдешь в пидсол- 
нухи, дивчата, сердце зами
рав...

— Зенкина, к лейтенанту, 
— прервал Иринины воспо
минания зычный голос.

От командирского пункта 
Людмила бежала вприпрыж
ку:

— Ой, девчонки, девчон
ки, — твердила она, — в от
пуск посылают...

...Долго добиралась из 
Будапешта в Томск. Уже 
полгода мир, а к нему так 
трудно привыкнуть. Каза
лось, вот-вот ухо уловит вна
чале еле слышимый, потом 
все нарастающий звук, про
тивно завоет, загромыхает... 
Как тогда, когда вагончик с 
походной кухней был при
креплен к трем вагонам с 
боеприпасами, И те загоре
лись. Людмила бросилась 
отцеплять вагон, ее отталки
вали солдаты, она все равно 
рвалась туда. Горящие ва
гоны все же отогнали по же
лезнодорожному полотну, 
уже вдалеке они рванули, 
вздыбив окрест землю.

Она успела демобилизо

ваться к послевоенному от
крытию «своего» гастронома. 
Наверное, хороша Украина и 
вправду. Да что может быть 
лучше Сибири для сибиряч
ки? И по-прежнему ездит 
она на работу по одному и 
тому же маршруту. В общей 
сложности уже 31 год.

Столько лет—продавцом, 
столько лет — в одном тор
ге, столько лет — в одном 
магазине.

Послушаешь Зенкину, все 
просто у нее получается. 
Пришла на работу, приняла 
товар, распределила его, 
оформила документы, ушла. 
А я вспоминаю цифру, ко
торую связывают с именем 
Зенкиной, — 90 воспитан
ников.

Тут она преображается:
— Учу всему, что сама 

познала на практике, рада, 
когда учатся тому, что я не 
успела освоить. Мои девочки 
меня уже «обскакали». Люд
мила Былина в институте 
учится, Нина Чернышова, 
Таня Кропачева, Надя Пар- 
шут — в техникуме. Люда 
Тимофеева уже окончила 
техникум.

Есть чему ей поучить мо
лодых. Работай сама так, 
чтоб молодые на тебя смот
рели и им, хотелось делать 
так же. А потом уже слово. 
Редкое, но меткое: «Думай
те о деньгах, как о докумен
те, — ценное лекарство от 

растрат», «Покупатель вино
ват? Сами чаще ставьте себя 
на место покупателя».

Сказала — обронила. И 
снова ровная, сдержанная. А 
в душе буря чувств. Не дают 
ей покоя эти девчонки. Ну 
такие же, как-ее Людмила и 
Олег.

Олег вот письмо прислал: 
«Отслужу, мама, пойду на 
годичные курсы, потом в за
граничное плаванье подамся, 
хочу свет повидать». А она 
ему: свет-то свет, да рабо
тать надо, специальность 
приобретать. Людмила — 
та в институт поступила...

Расслабляется на минуту 
женщина, увлажняются ее 
глаза. Потом, словно спох
ватившись, переводит раз-, 
говор на другое:

— Нет, потолки-то, потол
ки..*’ Красота какая!..

Н. БЫСТРОВА.

СОДРУЖЕСТВЕ С ВЕНГЕРСКИМИ УЧЕНЫМИ
И ссл е д о ва н и я  о с о б е н н о с те й  

б о кс и т о в  в е н г е р с к и х  м е с т о р о ж 
д е н и й  з а в е р ш е н ы  в И н с т и т у т е  
м е т а л л у р ги и  и  о б о га щ е н и я  
А ка д е м и и  н а у к  К а з а х с к о й  ССР. 
О ни п р о в о д и л и с ь  с о в м е с т н о  с 
И н с т и т у т о м  ц в е т н ы х  м е тал ло в  
В Н Р . П р а к т и ч е с к и м  р е з у л ь т а 

то м  д в у х л е т н е го  т в о р ч е с к о го  
с о д р у ж е с т в а  у ч е н ы х  А л м а -А т ы  
и Б у д а п е ш та  я в и л а с ь  р а з р а 
б о тк а  э ф ф е к т и в н ы х  сп о с о б о в  
ко м п л е к с н о го  и с п о л ь з о в а н и я  
д о б ы в а е м о го  в В е н гр и и  с ы р ь я  
для  п р о и з в о д с т в а  а л ю м и н и я .

Форум итальянских коммунистов
РИМ, 21 марта. (ТАСС). 

На XIV съезду Итальянской 
коммунистической партии 
продолжается обсуждение 
доклада Генерального секре
таря ИКП Э. Берлингуэра.

Вопросам стратегии и так
тики ИКП посвятил свое вы
ступление член Политбюро 
ИКП, директор газеты «Уни- 
та» Альдо Торторелла.

О нарастающей борьбе ра
бочего класса против попы
ток предпринимателей пере
ложить на плечи народных

масс последствия экономиче
ского кризиса рассказал ге
неральный секретарь Всеоб
щей итальянской конфеде-, 
рации труда Лючано Лама.

В приветственном обраще
нии к съезду член Политбю
ро Французской компартии 
Поль Лоран выразил уверен
ность, что предстоящая кон
ференция коммунистических 
и рабочих партий Европы 
внесет важный вклад в до
стижение общих целей, за

которые борются трудящие
ся, все народы европейского 
континента.

Тепло встретили присут
ствующие в зале выступле
ние генерального секретаря 
социалистической партии 
Чили Карлоса Альтамирано. 
Он рассказал о борьбе чи
лийского народа против фа
шистской хунты, выразил 
благодарность за между
народную солидарность с 
народом Чили.

А. П. Кириленко в Болонье
БОЛОНЬЯ, 20 марта. 

(Спец. корр. ТАСС). Член 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС А. П. Ки
риленко, возглавляющий де

легацию Коммунистической 
партии Советского Союза на 
XIV съезде Итальянской 
компартии, прибыл сегодня 
в Болонью по приглашению

У
федерации ИКП для участия 
в организуемых ею массо
вом митинге и встрече с го
стями съезда итальянских 
коммунистов. ,
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БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ О НУЖДАХ Н А С ЕЛ ЕН И Я
20 марта в Москве со

стоялось заседание Комис
сии по промышленности 
Верховного Совета РСФСР, 
Обсуждался вопрос о работе 
местных Советов депутатов 
трудящихся Ставропольско
го края по выполнению по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР от 
15 сентября 1971 года «О 
мерах по обеспечению даль
нейшего развития производ
ства товаров массового спро
са».

Заседание вел председа
тель Комиссии депутат В. И. 
Казаков. В докладе замести
теля председателя Ставро
польского крайисполкома 
3. К. Карданова, в содокла
де депутата О. С. Никитюка 
и выступлениях депутатов 
отмечалось,, что местные 
Советы депутатов трудящих
ся края, выполняя решения 
XXIV съезда КПСС и это 
постановление, провели оп
ределенную организатор
скую работу по увеличению 
выпуска товаров народного 
потребления.

Вопросы организации вы
пуска этих товаров стали 
чаще обсуждаться на сесси
ях и заседаниях исполкомов 
краевого, Карачаево-Чер
кесского областного, город
ских и районных Советов. 
Повысилась активность По
стоянных комиссий. В 1974 
году по сравнению с 1970 
годом объем производства 
товаров народного потребле
ния увеличился. Ежегодно

В Постоянных комиссиях Верховного Совета РСФСР
разрабатывается и внед
ряется в производство около . 
300 новых видов изделий.

Вместе с тем на заседа
нии отмечалось, что в Став
ропольском крае еще недо
статочно используются 
имеющиеся резервы для 
увеличения производства и 
расширения ассортимента 
товаров, необходимых насе
лению. Задания, утвержден
ные пятилетним планом на 
1971 — 1974 гг. по производ
ству товаров культурно-бы
тового назначения . и хозяй
ственного обихода, промыш
ленность края не выполни
ла.

На заседании отмечалось, 
что исполкомы краевого, об
ластного, ряда городских и 
районных Советов депутатов ( 
трудящихся слабо контроли
руют выполнение принимае
мых решений, недостаточно 
повышают ответственность 
хозяйственных руководите
лей за увеличение объемов 
производства товаров для 
населения, расширение их 
ассортимента и улучшение 
качества, мирятся с отдель
ными нарушениями государ
ственной и трудовой дисцип
лины.

В принятом постановле
нии Комиссия рекомендова
ла исполкому Ставрополь
ского краевого Совета по
высить уровень оргайнза-

торской работы по увеличе
нию производства товаров 
массового спроса. Ряду ми
нистерств рекомендовано 
рассмотреть вопросы, свя
занные с развитием произ
водственной базы, обес
печением про и з в о д с т в а  
сырьем и . материалами 
для увеличения выпуска то
варов народного потребле
ния на подведомственных 
предприятиях, расположен
ных в Ставропольском крае. * * *

В тот ж,е день состоялось 
заседание Комиссии по тор
говле, общественному пита
нию и бытовому обслужива
нию населения Верховного 
Совета РСФСР. Его вела 

председатель Комиссии депу
тат Р. Ф. Дементьева. Ко
миссия обсудила вопрос о 
работе местных Советов де
путатов трудящихся Воро
нежской и Курганской обла
стей по улучшению органи
зации торговли и общест
венного питания.

С докладами выступили 
председатель Воронежского 
облисполкома Н. А. Евсиг- 
неев и заместитель предсе
дателя Курганского облис
полкома В. В. Мирошничен
ко, с содокладом — депутат 
И. И. Петров.

На Комиссии отмечалось, 
что местные Советы этих 
областей за последние годы 
проделали определенную ор

ганизаторскую работу по 
выполнению решений XXIV 
съезда КПСС и последую
щих постановлений партии 
и правительства о дальней
шем развитии торговли , и 
общественного питания.

За 4 года девятой пяти
летки розничный товарообо
рот государственной и ко
оперативной торговли вы
рос. Оборот общественного 
питания особенно высокими 
темпами развивался в сель
ской местности. По Кур
ганской области он уве
личился почти на поло
вину. Улучшилось оснаще
ние предприятий торговли и 
общественного питания обо
рудованием. Дальнейшее 
развитие получили прогрес
сивные формы обслужива
ния населения. Более чем в 
два раза увеличилось коли
чество магазинов самообслу
живания. В столовых на про
мышленных предприятиях 

. расширяется продажа ком
плексных обедов, внедряют
ся механизированные линии 
раздачи комплексных обе
дов.

Вместе с тем депутаты 
отмечали и существенные 
недостатки в работе местных 
Советов Воронежской и 
Курганской областей по ор
ганизации обслуживания 
населения. Не используются 
в полной мере имеющиеся 
резервы по повышению

уровня торгового обслужи
вания населения и обеспече
нию выполнения плановых 
заданий по развитию тор
говли и товарооборота.

Не полностью использу
ются возможности по увели
чению товарооборота за счет 
организации широкой про
дажи достаточных товаров. 
Есть недочеты в организа
ции торговли хлебом и хле
бобулочными изделиями, в 
работе оптовых баз. Выде
ляемые средства на строи
тельство предприятий тор
говли используются не пол
ностью. Медленно разви
вается в областях сеть обще
ственного питания.

Комиссия рекомендовала 
исполкомам Воронежского и 
Курганского* областных Со
ветов депутатов трудящихся 
устранить недостатки в ор
ганизации обслуживания на
селения, принять меры к 
безусловному обеспечению 
выполнения плана рознич
ного товарооборота и реали
зации собственной продук
ции предприятиями общест
венного питания в завер
шающем году девятой пяти
летки.

Комиссия предложила ря
ду министерств, предприя
тия которых находятся на 
территории Воронежской и 
Курганской областей, при
нять необходимые меры к 
улучшению организации об
щественного питания рабо
чих, служащих, студентов, 
школьников. ■
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Е Д И Н С Т В О  в з г л я д о в  и
Д Е Й С Т В И Й  В И Н Т Е Р Е С А Х  МИРА 
И Б Е З О П А С Н О С Т И  НАРОДОВ

* * * / , •  • Ц Ш "  ТА-  г  S
........... «У 1Я Ш Я Ш Ш& |

. • :•

И Р И

Зарубежная печать про
должает комментировать ра
боту XI съезда ВСРП. Под
черкивается мысль о том, 
что каждый новый съезд 
коммунистов, занятых строи
тельством социализма и ком
мунизма, делает общую кар
тину этого гигантского: строи
тельства все более отчетли
вой, яркой и рельефной. От
мечается выраженная в до
кладе Первого секретаря 
ЦК ВСРП Яноша Кадара 
искренняя благодарность ве
ликому советскому народу, 
строящему коммунизм, брат
ским народам социалистиче
ских стран, • помогавшим 
трудящимся Венгрии до
стигнуть своих замечатель
ных успехов.

Внимание мировой печати 
по-прежнему привлекают 
проблемы, затронутые в ре
чи* на съезде Генерального 
секретаря ЦК КПСС 1 Л. И. 
Брежнева. Отмечаются боль
шое радушие и теплота при
ема, оказанные Л. И. Бреж
неву во время его пребыва
ния в Будапеште.

Венгерская «Эшти хир- 
лап» подчеркивает значение 
участия в работе съезда 
Л. И. Брежнева -и руководи
телей других братских пар
тий. Речь Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, пишет га- . 
зета, бесспорно явилась мощ
ным стимулом для всех сил, 
ведущих борьбу за мир, про
гресс, разрядку международ
ной напряженности в Евро
пе и за ее пределами. Мы 
можем с гордостью заявить, 
продолжает газета, что по

зитивные сдвиги на между
народной арене произошли 
в первую очередь в резуль
тате претворения в жизнь 
политики мира социалистиче
ских стран, их последова
тельных. усилий.

Бесспорно, отмечает «Ра- 
ботническо дело», речь гла
вы делегации КПСС явилась 
высшим моментом работы 
съезда. В этом выдающемся 
выступлении вновь прозву
чал голос ленинской партии, 
великого Советского Союза 
по основным проблемам на
шего времени, по актуаль
ным задачам коммунистов, 
всех борцов за мир. Совет
ский руководитель дал вы
сокую оценку большим ус
пехам стран социалистиче
ского содружества, их все 
более углубляющемуся сот
рудничеству, растущей си
ле социалистического интер
национализма.

Исключительно большое 
впечатление на мировую об
щественность, заявляет бер
линская «Нойес Дойчланд»,
произвели начертанные в 
чи Л. И. Брежнева на XI 
съезде ВСРП цели прогрес
са и гуманизма: мир, безо
пасность и свободное разви
тие Фсех народов нашей пла
неты.

Речь Л. И. Брежнева, 
подчеркивает чехословацкая 
газета «Руде право», была 
воспринята с исключитель
ным интересом, в частности, 
та ее часть, где Генеральный' 
секретарь ЦК КПСС остано
вился на общеевропейском 
Совещании по вопросам бе

зопасности и сотрудничеству 
в Европе и проблемах укреп
ления мира во всем мире.

Широкий отклик встрети
ла речь Л. И. Брежнева так
же в прессе капиталистиче
ских стран. Агентство Франс 
Пресс в своем комментарии, 
в частности, пишет: «Шла
ли речь об экономической 
интеграции или же об идео
логическом единстве стран 
Восточной Европы, Леонид 
Брежнев. выступил как 
представитель страны, созна
ющей свои обязанности пе
ред другими социалистиче
скими странами и гордя
щейся этими обязанностя
ми». Советский руководи
тель, отмечает агентство, 
подтвердил основные на
правления провозглашенной 
Советским Союзом политики 
мира и разрядки.

Американская печать про
должает комментировать 
речь Л. И. Брежнева в све
те высказываний о необходи
мости прбдолженйя политики 
разрядки и укрепления со
ветско-американских отноше
ний. Руководитель Коммуни
стической партии Советско
го Союза,. пишет газета 
«Крисчен сайенс монитор», 
вновь подтвердил привер
женность Советского Союза 
делу разрядки с Западом, 
особенно с Соединенными 
Штатами. Процесс разрядки, 
процесс укрепления мира, 
как отметил советский руко
водитель, — это непрерыв
ный процессу требующий по
стоянного движения цперед.

(ТАСС, 20 марта).
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Более 1.500 делегатов приняли участие в работе X 
съезда Коммунистической партии Индии в Виджаявада 
(штат Андхра-Прадеш),

НА СНИМКЕ: участники съезда с флагом, на котором 
начертаны слова: «Мир, свобода, процветание».

Фото Л. Архипова. (Фетохроника ТАСС),

ВСТРЕЧА В ПРАГЕ
ПРАГА, 21 марта. 

(ТАСС). Генеральный се
кретарь ЦК КПЧ Г. Гусак 
принял здесь министра 
внешней торговли СССР 
Н. С. Патоличева, возглав
ляющего советскую делега
цию на проходящем здесь 
заседании Постоянной ко
миссии СЭВ по внешней тор
говле.

В ходе сердечной, друже
ской беседы, говорится в 
официальном сообщении о 
встрече, были обсуждены 
вопросы внешнеторгового 
сотрудничества между обеи

ми братскими странами я 
перспективы его дальнейше
го развития. Было подчерк
нуто значение, которое име
ют для развития этого сои 
трудничества деятельность 
СЭВ и осуществление ком
плексной программы социа
листической экономической 
интеграции.

Во встрече принял уча
стие член Президиума ЦК 
КПЧ, ■ Председатель права-: 
тельства ЧССР Л. Штроу- 
гал. Присутствовал также 
министр внешней торговли 
ЧССР А. Барчак.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  Ф.  К А С Т Р О

ПРОБЛЕМЫ АМЕРИКАНСКИХ ШТАТОВ
НЬЮ-ЙОРК, 20 марта.

(ТАСС). «Добрые старые 
времена миновали», — кон
статирует губернатор Нью- 
Йорка Хью Кэри. «Их ни
когда и не было, — возра
жает губернатор Нью-Джер
си Брендан Бирн, — но те
перь даже перебиваться с 
хлеба на воду становятся не 
по карману». Речь идет о 
проблемах, с которыми 
столкнулись в условиях эко
номического кризиса мест

ные органы власти в Соеди
ненных Штатах.

Ни один из штатов не об
ладает иммунитетом к бо
лезням, поразившим нацио
нальную экономику, конста
тирует газета «Нью-Йорк 
тайме».

В Мичигане, где один иг, 
главных секторов экономики 
— автомобилестроение, на
ходящееся в особенно пла
чевном состоянии, уровень 
безработицы достиг в фев

рале почти 16 процентов 
всей рабочей силы.

В штате Род-Айленд в 
трудном положении оказа
лась текстильная промыш
ленность. Уровень безрабо-- 
тицы, по данным губернато
ра Филипа Ноэля, там со
ставляет 14 процентов. В 
Нью-Джерси он также пере
валил за 1 0 -процентную от
метку, и резко уменьшились 
поступления в, казну от 
«торгового налога», кото
рый платят жители штата, 
делая покупки в магазинах.

ГАВАНА, 21 марта. 
(ТАСС)'. Здесь завершила 
работу трехдневная сессия 
Постоянного координацион
ного комитета неприсо еди
нившихся стран, проходив
шая на уровне министров 
иностранных дел. Делегации 
семнадцати стран, входя
щих в состав комитета, и 
наблюдатели многих других 
стран и национально-освобо
дительных движений приня
ли решения, направленные 
на усиление борьбы разви
вающихся стран против ко
лониализма, неоколониализ
ма и империализма, за мир 
и социальный прогресс.

На закрытия сессии вьн

ступил Первый секретарь 
ЦК Компартии Кубы, 
Премьер-Министр Революци
онного' правительства Фи
дель Кастро. Он остановила 
ся на ряде международных 
проблем,' имеющих жизнен
но важное значение для 
всех развивающихся госу
дарств мира.

Отметив, что империализм 
пытается найти выход из 
нынешнего экономического 
кризиса за счет интересов 
развивающихся государств, 
Фидель Кастро указал на 
важность и настоятельную 
необходимость укрепления 
единства в антишюершо» 
стической борьбе*

к
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: К Р А С Н О Е  З Н А М Я 22 марта 1975 года:

ф  Заводская скатерть-

самобранка ®  Музей

ищет героя ®  Книга о

д ер ев я н н о й  ск а зк е

ф Ч т у т  п а м я т ь  
защитников Бреста

ф  На первенство СССР

П А С П О Р Т А  
В Р У Ч А Ю Т  
В Ш К О Л Е

В средней школе Подгор
ного на днях был большой 
праздник. 46 учеников полу
чали паспорта. По традиции 
торжество это проходило в 
актовом зале. Пустых мест 
не было, ведь собралась 
здесь почти вся школа, на
чиная с пятиклашек и кон
чая десятиклассниками. Ве
чер отлично подготовил 
9'«в» со своим руководите
лем А. Д. Малаховой. Сна
чала шестнадцатилетних 
сердечно поздравил капитан 
милиции Кожухов. Потом 

. был концерт, с песнями, 
танцами, частушками о ви
новниках торжества.

Я. ВАРКЕНТИН.

1 Ш е р !

Цветы героям Бреста
Н а д н я х  в е р н у л с я  и з  п о е зд 

к и  т у р и с т и ч е с к и й  п о е зд  « Е л о ч 
ка » . За  с е м н а д ц а т ь  д н е й  400 
то м и ч е й  п о р ы в а л и  в С м ол е н 
с ке , М и н с к е , Б ре сте , В и л ь н ю с е , 
К а у н а с е , К а л и н и н гр а д е , Р и ге , 
Т а л л и н е  и Л е н и н гр а д е . Здесь 
о н и  з н а к о м и л и с ь  с и с т о р и ч е 
с к и м и  и  к у л ь т у р н ы м и  п а м я т 
н и к а м и , с с е го д н я ш н е й  ж и з н ь ю  
го р о д о в . Т о м и ч и  п о б ы в а л и  н а  
м е м о р и а л ь н ы х  к о м п л е к с а х  в 
Б ре сте , Л е н и н гр а д е  и  Х а т ы н и .

Н о р е ш е н и ю  ш та б а  т у р п о е з 
да  и  со в е та  в е т е р а н о в  в о й н ы  в 
кр е п о с т и -ге р о е  Б ре сте  б ы л  о р 
га н и з о в а н  м и т и н г  и  в о з л о ж е н ы  
ц в е т ы . В о з л о ж е н и е  и х  д о в е р и 
л и  с у п р у г а м  Е ф и м о в ы м , р а б о т 
н и к а м  о б ъ е д и н е н и я  « С и б ка - 
б е ль» . А л л а  Е ф и м о вн а  и  Т и м о 
ф ей  С те п а н о в и ч  — у ч а с т н и к и  
в о й н ы , б ы в ш и е  б о й ц ы  Б е л о р у с 
с к о г о  ф р о н т а . А  о т  м о л о д ы х  
т о м и ч е й  ц в е т ы  п о л о ж и л и  Б о 
р и с  К у р о п о в  — и н ж е н е р  К а р - 
г а с о к с к о г о  Л П Х  и В и к т о р  Л и - 
ко н ц е в  — р а б о ч и й  « Х и м с т р о я * .

М и н у т о й  м о л ч а н и я  п о ч т и л и  
т о м и ч и  п а м я т ь  ге р о е в ' Б р е с т 
с к о й  кр е п о с т и .

В . А Р К А Д И Н .
Н А  С Н И М К Е : в о з л о ж е н и е

ц в е то в  к  п а м я т н и к у  з а щ и т н и 
к о в  кр е п о с т и .

а *

Л* iH g  И Я !

шш

. I
К Ж Х З  Iш г  ■

■

ТОМСКИЙ П О Л И ТЕХ Н И К  
во французском Сопротивлении

Доцент Александр Ивано
вич Баженов — коренной 
томич и потомственный по
литехник. В 1941 году он 
ушел на войну. После Побе
ды снова сел за учебу. Ус
пешно окончил институт, а 
затем защитил диссертацию. 
Все время работает в Том
ском политехническом инсти
туте. Правда, на несколько 
лет по направлению институ
та уезжал в Африку, где 
преподавал геологию в Ал
жирском университете. Лек
ции он читал на француз
ском языке.

Совсем недавно Алек
сандр Иванович был в Моск
ве. Его, как бывшего воина, 
естественно’, заинтересовал 
Центральный музей Совет
ской Армии. Там он обратил 
внимание на раздел, повест
вующий о партизанской 
борьбе советских солдат во 
временно оккупированных 
фашистами странах.

Поскольку А. И. Баженов 
хорошо владеет французским 
языком, он сразу же стал 
рассматривать документы и 
донесения о действиях бой
цов французского Сопротив
ления. Среди тех, кто был 
назван в числе активных 
участников французского Со
противления, одна фамилия 
ему показалась очень знако
мой. К тому же было сказа
но, что этого человека ра
зыскивает Центральный му
зей Советской Армии.

Александр Иванович еще 
раз внимательно прочел фа
милию: «Цыбиков Андрей
Николаевич». И тут он 
вспомнил, почему знает эту 
фамилию. Это его бывший 
студент!

Через несколько минут 
Александра Ивановича про
вели к старшему научному 
сотруднику музея Галине

Михайловне Москаевой. Она 
рассказала, что музей Со
ветской Армии располагает 
документами о партизанской 
деятельности Цыбикова, но 
никак но может разыскать 
его.

Приехав в Томск, Алек
сандр Иванович нашел лич
ное дело студента Цыбико
ва и прочел в нем немало 
интересных страниц.

7 июля 1941 года, во 
время разведки в тылу вра
га, солдат Андрей Цыбиков 
шпал в плен. Первое время 
его содержали в лагерях в 
Германии, а весной 1943 го
да отправили работать на 
шахты к Бельгию. Патриоты 
помогли ему бежать с шахты 
и переправили его в Париж,. 
Некоторое время его прята
ла там семья Дувиер, а за
тем, .когда позволили обстоя
тельства, беглого русского 
переправили в департамент 
Нанси к партизанам.

Советский солдат Андрей 
Цыбиков вместе с француз
скими партиотами отважно 
сражался с фашистами. Поч
ти полтора года воевал Цы
биков в составе французско
го партизанского соединения, 
а когда фашисты были из
гнаны 'из Франции, вер
нулся на Родину.

По окончании войны он 
ряд лет работал на шахтах 
Кузбасса, в геологоразве
дочной партии, а затем был 
направлен на учебу в Том
ский политехнический.

В 1962 году инженер-гео
лог Андрей Николаевич Цы
биков получил назначение 
на должность начальника 
геологоразведочной Партии 
в Кузбасс. Как раз той са
мой партии, в которой он 
когда-то начинал работать 
простым рабочим, откуда 
его послали на учебу в

, Томск.
В Центральном музее Со

ветской Армии были рады 
письму доцента А. И. Баже
нова, которое и дало нить к 
дальнейшим поискам.

Н. МАНЯФОВ.
От редакции:
Получив это письмо, ре

дакция решила подключить
ся к поиску и узнать о даль
нейшей судьбе Андрея Нико
лаевича Цыбикова. Первый 
звонок ц Кемерово, в геоло
горазведочную партию, ока
зался безрезультатным — 
Цыбикова там не знали, но 
подсказали еще один адрес 
—трест «Кузбассуглеразвед- 
ка». И вот у телефона на
чальник геологического от
дела треста Владимир Ва
сильевич Подгорный:

— Да, я отлично знаю 
Андрея Николаевича, — 
сказал он. — Мы с ним вме
сте работали в поисковой 
партии Байдаевского геоло
горазведочного управления. 
Тогда он был участковым 
геологом поискового отряда 
и одновременно учился на 
заочном отделении Томского 
политехнического института. 
Андрей Цыбиков — велико
лепный человек, отличный 
товарищ, а эти качества для 
нас, геологов, немало значат. 
Андрей рассказывал нам о 
пережитом, правда, доволь
но скупо, поскольку не лю
бит о себе говорить много. 
Он очень хорошо знает фран
цузский, с собой в экспеди
цию часто брал романы на 
французском языке.

Сейчас он живет на Укра
ине,' работает в «Ростовугле- 
разведке».

Позднее мы узнали более 
подробные сведения. Андрей 
Николаевич Цыбиков жи
вет в городе Свердловске 
Ворошиловградской области.

МУЖ ЕСТВО
Т А Н К И С Т А

На рубеж учебного встреч
ного боя танки шли на пре
дельной скорости с 'закрыты
ми люками. Впереди пока
зался небольшой таежный 
поселок. Головную машину 
вел механик-водитель рядо
вой Сергей Дьячковский. 
Промелькнули дома поселка. 
Последний поворот. Ц вдруг 
танкист увидел на дороге 
трех мальчишек. Тормозить 
было поздно. Справа—жи
лой дом, слева—каменистое 
ущелье...

Секунда на размышление, 
и отважный танкист принял 
единственно правильное ре
шение: на полном ходу он 
бросил танк в пропасть.

Машина несколько раз пе
ревернулась и легла на дно 
расщелины. Члены экипажа 
отделались ушибами, сам 
Сергей потерял сознание, а 
когда очнулся, первым де
лом спросил: «Как дети?».

Скоро С. Дьячковский сно
ва займет место в танке. А 
пока он лежит в госпитале, 
и у его постели дежурят ро
дители спасенных им маль
чишек. Они восхищены му
жеством солдата.

О комсомольце Сергее 
Дьячковском, призванном в 
ряды Советской Армии из 
Якутии, знают сейчас все 
подразделения, участвующие 
в учениях. Воины роты, в 
которой служит Сергей, при
слали товарищу письмо-ра
порт о том, что все учебно
боевые задачи они выполни
ли на «отлично».

Л. ФАДЕЕВ, 
корр. ТАСС.

Забайкальский военный
округ.

| Д £ Р » Я Н Я Ш
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ПО ЗАКОНАМ 
КРАСОТЫ

Почти каждый, кто 
приезжает в Томск, вос
хищенно восклицает пе
ред деревянными домами, 
богато украшенными рез- 

.ным декором:
— Это же сказка, де

ревянная сказка!..
И вот издательство 

«Советский художник» 
выпустило в свет фото
альбом «Деревянная ар
хитектура Томска». Это 
прекрасно изданная кни
га. Чем дальше листаешь 
ее, тем большей благо
дарностью проникаешься 
к ее создателям. С удиви
тельной любовью и ма
стерством, «персонажи» 
сказки перенесены на 
страницы сувенирного из
дания. Фотохудожники 
Виктор Алексеевич Кон
дратьев и Арнольд Алек
сандрович Райх, извест
ные многим . томичам 
своим высоким искусст
вом, взыскательным вку
сом, и здесь проявили 
тонкое видение неподвиж
ной натуры. Благодаря 
этим художникам перед 
нами ожили и деревянное 
кружево, и богатстзо 
композиций, и разнообра
зие стилей многих домов, 
похожих на дворцы. Уме
ло сфотографированы не 
только наиболее броские 
здация на улицах Шиш
кова и Красноармейской, 
но и такие, которые зна
комы только некоторым. 
Таковы, например, дере
вянные сооружения на 
улицах- Вершинина, 12, 
Татарской, 46, и т. д. 
Своеобразным открытием 
можно назвать, к приме
ру. двухярусную террасу 
дворового фасада дома по 
ул. Дзержинского, 21.

По-деловому лаконич
ны, выразительны всту
пительная статья и ком
ментарий к фотоальбому 
заслуженного архитекто

ра РСФСР Э. И. Дрей- 
зина, главного архитек
тора проектов институ
та «Томскгражданпро- 
ект». Отрадно, что1 они 
адресованы широкому чи
тателю.

Книга любовно издана 
работниками издательства 
«Советский художник».

А. БАТУРИН, 
ответственный секре
тарь газеты «За кад
ры» Томского поли
технического инсти

тута.
НА СНИМКЕ: так вы

глядит фотоальбом о 
Томске.

ВЫСТАВКА 
В МОСКВЕ

П ервая  В с е р о с с и й с к а я  в ы 
с т а в к а  э с т а м п а  о т к р ы л а с ь  в 
М о с кв е . С вы ш е  500 р а б о т  
х у д о ж н и к о в  р а з л и ч н ы х  об 
ла сте й  и а в т о н о м н ы х  р е с 
п у б л и к  Р С Ф С Р  п р е д с та в л е 
но в в ы с т а в о ч н о м  за ле  Х у 
д о ж е с т в е н н о го  ф о нд а  С ою за  
х у д о ж н и к о в  СССР. Н а р я д у  с 
р а б о та м и  и з в е с т н ы х  м а сте 
р о в  А . П а хо м о в а , В. Г о р я е 
ва, Ю. В а сн е ц о в а , А . Ш м а - 
р и н о в а  п р е д с та в л е н ы  э с т а м 
п ы  м н о г и х  м о л о д ы х  х у д о ж 
н и к о в .

И н те р е с  п о с е ти те л е й  в ы 
зв а л и  п о э т и ч н ы е  о ф о р ты  
х у д о ж н и ц  и з  Т о м с ка  Н. А к 
с е н о во й  и Р. П а н тел е ево й .

Э. Б Р О Й Т М А Н .

РЕПОРТАЖ

ТЕАТР ю ш о
22  марта — спектакль « С та р 

ш и й  с ы н » .
Начало — в 19 час. 30 мин.
Объявленный на 25 марта 

спектакль «С ам ая с ч а с т л и в а я »
переносится на 26 марта.Приобретенные билеты дей
ствительны. *

Объявленный спектакль на 
26 марта (вечер) « С л уга  д в у х  
го с п о д »  переносится на апрель. 
О дне спектакля будет сообще
но дополнительно.

Объявленный на 27 марта 
(вечер)' спектакль « С л у га  д в у х  
господ» заменяется спектаклем 
«Из п л е м е н и  К е д р а» .

Приобретенные билеты дей
ствительны

ТОМСКИЕ
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
В помещении Дома офицеров 

25, 26, 27, 28, 29 и 30 марта 
детский спектакль « Г о сть  и з  
А ф р и к и » . __

Начало — в 10-30, 13.
Билеты продаются

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
« К а к  у к р а с т ь  м и л л и о н »  (две 

серии) — 8-30. 11, 13-30, 16,
18-30, 21. « Х и т р о с т ь  п р о ти в  
а л ч н о с т и »  (две серии) — 8-30, 
11-10. 13-50, 16-30, 19-10, 21-50. 
Зал кинохроники. «Д ень  в С и н 
га п у р е » , « В с тр е ч а  во  В л ад и в о 
с т о ке » , « Б ы т ь  на  это й  зем ле»  
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 
15-30, 16-35, 17-40, 19-50, 20-55, 
22. « Р ейд  ч е ре з го р ы » , « Х ра 
н и т ь  в е ч н о » , « В се го  о д но  м гн о 
вен ье » , «С лово о п о д зе м н о м  
га р н и з о н е »  — 14-25, 18-45,

«ОКТЯБРЬ»
« К а к  у к р а с т ь  м и л л и о н »  (две

серии) — 9, 11-25. 13-50, 16-15, 
18-40, 21-05. « Х и т р о с т ь  п р о ти в  
а л ч н о с ти »  (две серии) — 8-40, 
13-15, 16, 18-45, 21-30. Для де
тей — М у л ь т с б о р н и к  № 24 «Со
р о к а -в о р о в к а »  и др. — 11-25.

«РОДИНА»
«Небо со  м н о й »  —  9-20, 13, 

15. 16-50, 18-50, 20-50. Для Де
тей — « С ч и та й те  м е н я  в з р о с 
л ы м »  — 11-10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«М оя  д о р о га я  К л е м е н т и н а »

—  8-40, 10-30, 12-20. 14-10, 16. 
17-50, 19-40, 21-30. « С е кр е т  пле
м е н и  Б о р о р о»  —  9, 12-40, 14-30,
16- 2 0 , 18-10, 20, 21-50. Д л я  де
те й  — « В о л ш е б н и к»  —  10-50,

«СИБИРЯК»
« С е кр е т  п л е м е н и  Б о р о р о »  —

11. 12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20, 
21. Для детей — М у л ь тс б о р - 
н и к  —  9-20.

«ПИОНЕР»
Новый цветной м у л ь т с б о р 

н и к  « Ш а п о к л я к »  —  9, 10-20,
11-40. «В то  д а л е ко е  лето»  —  
13, 14-40, 16-20. «М оя д о р о га я  
К л е м е н ти н а »  —  18. 20. 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«М оя д о р о га я  К л е м е н ти н а »
—  17, 19, 21. Для детей —  «Че
л о в е к-а м ф и б и я »  — 11. 13, 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« Е се н и я »  (две серии) — 15,
17- 30, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« У  о з е р а »  (две сери) — 15, 
18. 21.

С У Б Б О Т А , 22 м а р та  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
9.00. Программа передав. 

9.05. К 30-летию Победы. 
«Там, за линией фронта*. Теле
визионный документальный 
фильм. 9.50. Чемпионат СССР 
по конькобежному спорту. 
Женщины. Многоборье. Пере
дача с высокогорного катка 
«Медео». 10.20. Мультфильм. 
10.30. Международный турнир 
п о  хоккею на приз газеты «Из
вестия». Сборная ЧССР — 
сборная СССР. 2-й и 3-й перио
ды. 11.50. Новости. 12.00. «Для 
вас, родители». 12.30.
«АВБГДейка». 13.00. Музыкаль
ная программа «Утренняя поч
та* 13,30. «Здоровье». «Орга
низация специализированной

__  « Э Ф Ф Е К Т »
ПРИГЛАШАЕТ К СТОЛУ

Если бы не довелось все 
увидеть собственными гла
зами, вряд ли поверилось, 
-что за десять-пятнадцать 
минут можно накормить поч
ти четыреста человек. При
чем обед проходил, как гово
рится, чинно-благородно, с 
соблюдением привычного 
ритуала. В самом деле, гля
дя, как конвейер осторожно 
несет вереницу подносов с 
дымящимися тарелками, ко
торые уже через мгновение 
оказывались на полирован
ных столиках, невольно 
вспоминалась сказка о ска
терти-самобранке. Человеку, 
решившему отобедать, оста
валось лишь взять в руки 
ложку или вилку ил. прият
ного аппетита!

— Верно, верно,—смеет
ся председатель завкома Га
лина Гавриловна Сорокина. 
— Поначалу и нам здесь 
все казалось удивительным. 
Раньше была столозая кро
шечная, не могла вместить 
даже сотни рабочих, сей
час...

Сейчас на Томском мано
метровом заводе вступила в 
строй новая столовая на. 
400 мест, на двух этажах 
которой разместились два 
зала. В один из них мы и 
найравляемся.

— Может быть, вначале 
заглянем »-в наши цехи? — 
предлагает директор столо
вой Лилия Матвеевна Хо- 
дева и открывает дверь в 
довольно просторный овощ
ной цех.

Потом мы заходим в цех 
с яркой надписью «Мясо- 
рыба», дальше — «Цех са
латов», где девушки-практи
кантки из профессионально- 
кулинарного училища режут 
зеленые перья лука. В кон
дитерском цехе вкусно пах
нет ванилью и теплыми 
сдобными булочками. В со
седней комнатке (специаль
но предназначенной для 
оформления тортов) про
хладно и шумно от работаю-; 
щей сбивочной машины для 
приготовления кремов. Ма- 
стер-кондитёр Таисия Ле
онтьевна Марьина только 
что испекла по новому ре
цепту пирог «Мечта» и • ре
жет его на аккуратные пор
ции.

Наша экскурсия могла за
тянуться, если бы заведую
щая производством Светла
на Владимировна Фролова, 
взглянув на часы, не сказа
ла, что пора накрывать 1 на 
стол. И тут стало ясно, что 
знакомое выражение в дан
ном случае имело несколь
ко иной смысл: девушки в 
белоснежных колпаках на
правились не к столам, а на
чали устанавливать подносы 
в гнезда, подвесного конвей
ера.

А потом Фролова нажала 
на кнопку «пуск», и кон
вейер двинулся. Линия «Эф
фект» начала потчевать

первых посетителей столо
вой.

— Два месяца на нашем 
заводе действует новая сто
ловая, — говорит Галина 
Гавриловна. — И, знаете, 
эффект нашего «Эффекта» 
поистине нёоценим. Теперь 
у рабочих в перерыв остает
ся время почитать книгу, 
послушать музыку, погово
рить.

Манойетровцы. построили 
столовую за рекордный срок 
— четыре месяца понадоби
лось, чтобы на территории 
выросло двухэтажное зда
ние с удобными, хорошо 
оборудованными вспомога
тельными цехами, с велико
лепно оформленными зала
ми, интерьер которых, по
жалуй, не уступит рестора
ну (между прочим, оформ
ляли столовую тоже завод
ские художники).

«Эффект» пока что — 
единственная линия и, воз
можно, не только в нашей 
области. Линии, когда об
служивание идет так назы
ваемым кольцевым методом 
(конвейер «подносит» кли
енту обед и «забирает» 
грязную посуду) уже внед
рены на многих предприя
тиях общественного питания 
страны. Но там смонтирова
ны типовые напольные кон
вейеры, а здесь, на мано
метровом, — подвесной.

,— Иначе нельзя было, — 
рассказывает старший ин
женер окса Константин 
Алексеевич Попов. — По
скольку проект нашей бу
дущей столовой для на
польного конвейера был не
пригоден. Но мы загорелись 
идеей осуществить новую 
форму обслуживания у себя. 
.Поэтому вместе с начальна- jj 
ком отдела капитального 
строительства завода Ю. В. 
Ручкиным модернизировали 
проект.

Помог строителям кол
лектив ремонтно-механиче
ского цеха, который выпол
нил самую сложную часть 
дела — изготовил все не
стандартное оборудование. 
Манометровцы по достоинст
ву оценили и труд коллекти
ва РСУ, и отдела главного 
энергетика, электроцеха, це
ха новой техники, отдела 
главного механика, ремонт- 
но-мехацического цеха, бюро 
эстетики. Впрочем, если го
ворить о тех, кто принимал 
участие в строительстве но
вой столовой, то получится 
очень, длинный список, ибо 
строил ее почти весь кол
лектив. И отлично справил
ся с этой задачей. Недаром 
в книге отзывов первая бла
годарность — «Молодцы,' в 
восторге!» — относится к 
строителям.

К сожалению, таких -вос
торженных слов повара5, 
ставшие хозяевами столовой, 
пока что не заслужили.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

медицинской помощи». 14.00. 
«В мире животных». 15.10. «Ог
ни цирка». 15.55. «Кинокоме
дия на экране». «Медовый ме
сяц». 47.30. «Время». 18.00. 
«Танцевальный зал». 18.20. 
«Один час в Московском Крем
ле». 19.20. «Золотая нота». Пе
редача из ГДР. 20.15. «Больше 
хороших товаров». 20.45. «Па
мяти военных лет». Художест
венный фильм «Живые и мерт
вые». 1-я серия. 22.30. «Пес
ня-75». 23.00—23.30. «Время».

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

17.00 —18.35. Для детей.'17.00. 
Мультфильм «Гулька-Бамбуль- 
ка». 4-я и 5-я серии. 17.30. К 
30-летию Победы. Художествен
ный фильм «Огонь в ночи». 
18.35. Студия «Юность». «Твой 
комсомольский билет». Репор
таж с ГПЗ-5 о вручении ком
сомольских билетов. 19.05. 
«Страдания молодого Геркуле
сова». Короткометражный ху
дожественный фильм. 19.25. 
Конкурс имени Андреева. Вы
ступают учащиеся музыкаль
ных школ области — исполни
тели на народных инструмен
тах. 20.15 — 21.45. «Соавторы». 
Телевизионный фильм.

22—23 марта
, Концертный зал филармонии

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
( 2 2  марта по абонементу № 2  для ученых)

В программе:
Глазунов — Четвертая симфония.
Шопен—Первый концерт для фортепьяно с . оркест-

• ром.
Лист — Мефисто—вальс.
Исполняет Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Борис Бабенко.
Солист — лауреат международных конкурсов имени 

Маргариты Лонг в Париже, имени Джордже Энеску в Бу
харесте и имени П. И. Чайковского в Москве Дмитрий 
Алексеев.

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в каосе концертного зала с 14 ча

сов.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

С П О Р Т  
Е С Т Ь  . 
С П О Р Т

Завтра на большом трам
плине "начинаются соревно- 
вания на первенство СССР 
по лыжному двоеборью. А 
сегодня здесь спортсмены 
«пробуют» трамплин. Идут 
контрольные прыжки.

Мы встретились со̂  стар
шим тренером сборной 
команды СССР Э. И. Дуб
ровским и попросили его от
ветить на несколько вопро
сов.— Эдуард Иосифович, 
как идет «генеральная репе
тиция»? Какое впечатление 
складывается у спортсменов 
от трамплина?

— Томск — город госте
приимный. Мне кажется, у 
вас очень любят спорт и, в 
частности, лыжное двое
борье.

И потом, что очень важно, 
в Томске всегда очень четко 
организуются соревнования. 
У нас сложились прекрас
ные отношения с облспорт- 
комитетом. Большую __ по
мощь оказывают партийные 
комитеты и общественные 
организации. Как видите, 
везде мы встречаем взаимо
понимание. И это приятно.

Теперь, что касается 
трамплина... Несколько лет 
назад он, конечно, отвечал 
всем требованиям. Теперь 
его конструкция немного 
устарела. И мы при поездке 
в Томск этого боялись. Ведь 
за рубежом строят сейчас 
трамплины несколько иного 
профиля. А выступать нам 
приходится именно на них.

— Как вы расцениваете 
предстоящие соревнования?

— Как очень ответствен
ные. Будет идти борьба ре 
только за звание сильней
ших в Союзе. Это главный 
смотр сил перед Олимпиа
дой'в Инсбруке. Еще раз 
проверим состав сборной. 
Наша задача отобрать са
мых достойных.

—■ Веяние времени: двое-;, 
борье — спорт молодых?...

— Да, на I последних 
Олимпийских играх чемпио
ном стал двадцатилетний 
немец Ульрих Велинг. До
минирующее положение за
нимает молодежь в таких 
сильных командах, как нор
вежская, польская. И наша 
команда за эти два года то
же омолодилась. Сейчас у 
нас в лидерах недавние 
юниоры В. Копаев, А. Бара
нов. На Спартакиаде наро
дов СССР они заняли соот
ветственно первое и второе 
места. На эти соревнования 
мы специально допустили 
восемь юниоров. Пусть мо
лодежь покажет, на что спо
собна.

- -  Кто, на ваш взгляд, 
будет вести борьбу за призо
вые места?

— Гадать трудно. В спор
те бывает всякое. Но я ду
маю, что основными претен
дентами станут динамовцы 
А. Баранов, Т. Тальвер,. ар
мейцы С. Омельченко, 
А. Хайгонен, из «Труда» — 
Ф. Закиров, из «Трудовых 
резервов» — Ю. Хропов.

.— До Олимпиады в Инс
бруке еще год. Но, навер
ное, и теперь можно сказать, 
кто 'из наших двоеборцев 
может претендовать на побе
ду?

— На победу?... В Саппо
ро мы заняли седьмое ме
сто. В последние годы меж
дународные выступления 
наших двоеборцев не бле
щут удачами. Но вот недав
но мы проехали по всем 
международным стартам в 
Скандинавии. Выступали не
плохо. В двоеборье сейчас 
лидируют два очень силь
ных спортсмена —- У. Ве
линг из ГДР я Миттенен из 
Финляндии. Они делят меж
ду собой первое и второе 
места. А вот за третье я 
мог бьТ поручиться, что оно 
будет нашим. За него могут 
бороться и В. Копаев, и 
А. Барановой А. Хайгонен. 
Впрочем, спорт есть спорт. 
Это и борьба, и приятные 
сюрпризы. Все мы в боевой 
готовности.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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II D - А д р е с  р е д а н а м и :  634050 Том е» ГСП-18, п р . нм . Ф р у н з е ,  103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  р е д а н то р а  — 4-74-35, за м е сти те л е й  р е д а к т о р а  —  4-77-52 , 4-71-35. о тве т , с е кр е т а р я  —
о т д е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 4-80-52, 4-40-48, о т д е л а  п р о п а г а н д ы  — 4-80-95 , о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и — 4-46-76  4 -51-83 , 4 -35-53 , отдела  с е л ь с ко го  х о з я й с т в а  — 4-83-65, 4-23-60, отдела  н а у к и  

4-40-48  о т д е л а  и н ф о р м а ц и и  — 4-73-32, 4-81-22. о т д е л а  с о в е т с к о г о  с тр о и те л ь с т в а  и б ы та  — 4-81-61, о тд ел а  п и с е м  —  4-81-65 , 4 -77-87 , 4 -77 -31 , о т д е л а  и л л ю с т р а ц и й  — 4-71-39, з а в ,  
4-77-62, с т е н о г р а ф и с т к и  —  4-70-34 , о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  4-20 -91 , д е ж у р н о г о  —  2-05-88.

23 марта
на центральном рынке го

рода проводится ВЕСЕН
НЯЯ ЯРМАРКА продажи 
промышленных и продовольч 
ственных товаров. В боль
шом ассортименте предла
гаются продовольственные 
товары — мясные и молоч
ные, бакалейные и конди
терские.

К услугам покупателей 
будут предоставлены такси 
и автомобили «Трансагентст
ва» для доставки покупок на 
дом.

Открытие ярмарки — в 
10 часов. Кировский райлй- 
щеторг приглашает шито- 
лей города посетить ярмар
ку. X

4-72-34, с е кр е т а р и а т а  — 4-80-20 
и  у ч е б н ы х  за ве д е н и й  — 4 -33-63- 
х о з я й с т в о м  и  отдела  о б ъ я в л е н и й
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